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Уважаемые преподаватели
и сотрудники, студенты

и выпускники УрГУПС!

Приближается чудесная пора — новогодние 
праздники. Традиционно в это время мы 

подводим итоги и ставим перед собой новые цели. 
Уходящий год для нашего университета был насы-
щенным. С каждым новым учебным годом число 
абитуриентов в нашем вузе увеличивается, а среди 
поступивших немало тех, чьими учебными и науч-
ными достижениями мы можем по праву гордить-
ся. Радуют результаты, достигнутые студентами 
в спортивных, творческих, общественных меро-
приятиях. Несомненно, такой успех стал возмо-
жен благодаря слаженной работе преподавателей 
и сотрудников всего университета.

Мы с вами вступили на новый этап развития, 
и в будущем нас ждут еще большие достижения и 
победы. Мы уверены, в 2009 году УрГУПС вновь 
подтвердит статус динамично развивающегося 
транспортного вуза.

От всей души желаем, чтобы 2009 год принес 
вам много счастья, новые интересные встречи, 
чтобы все задуманное непременно исполнилось. 
Крепкого здоровья, благополучия и отличного 
настроения.

С Новым годом!

С наилучшими пожеланиями,

ректор УрГУПС А. Г. Галкин

президент УрГУПС А. В. Ефимов



2 Магистраль ▪ № 19(105) ▪ декабрь 2008

îôèöèàëüíî

Александр Геннадьевич, 
что вы можете назвать глав-
ным достижением нашего 
университета в 2008 году?

— Я считаю, что глав-
ное достижение нашего уни-
верситета в этом году — это 
осознание своего будущего на 
ближайшие 10 лет в стратеги-
ческом масштабе.

В прошлом году, когда мы 
начали разработку стратегии 
развития университета, вся 
стратегия умещалась на двух 
листочках. По сути, как тако-
вой утвержденной стратегии 
не было. По моему мнению, 
если говорить о последних 
10–15 годах, то, в силу об-
стоятельств в нашей стране, 
развитие образовательных 
учреждений базировалось на 
стратегии глубокой обороны, 
речь шла о выживании. Надо 
сказать, что с этой задачей 
наш вуз справился. Потери, 
конечно, были. Это и старе-
ние кадров, и неконкуренто-
способная заработная плата, 
отток молодых преподава-
телей. Но, к чести коллекти-
ва, вуз устоял. Более того, из 

института он преобразовал-
ся в академию, а затем в уни-
верситет.

До сегодняшнего дня, не-
смотря на все рыночные пре-
образования в экономике 
нашей страны, образование 
оставалось какой-то тихой 
заводью, где мало что меня-
лось. Сейчас же спрятаться 
и отсидеться уже не удастся. 
Перемены зашли очень да-
леко, и настала пора что-то 
менять внутри университе-
та. Здесь стратегия оборо-
ны, успешная в предыдущие 
годы, нас уже не спасет. Если 
мы просто будем воспроиз-
водить то, что делали до сих 
пор, пусть даже мы не бу-
дем работать хуже, а сохра-
ним тот же уровень и тот же 
темп, мы все равно не смо-
жем развиваться дальше и 
даже сохранить то, что есть. 
И прежде всего это относит-
ся к статусу университета. 
Показатели, большей частью 
формальные, по которым 
наш вуз постепенно повысил 
свой статус до университета, 

Переход
от обороны
к наступлению
Накануне Нового года «Магистраль» взяла интер-

вью у ректора УрГУПС Александра Геннадьевича 
Галкина. Он рассказал о том, какие задачи стоят пе-
ред университетом на 2009 год, а также подвел ито-
ги 2008-го.

отменяются. Вместо них вво-
дятся новые, гораздо жестче. 
Например, количество ас-
пирантов должно быть уве-
личено минимум в три раза, 
монографий, написанных на-
шими учеными, должно быть 
на порядок больше. У нас 
должна появиться реально 
действующая магистратура, 
бакалавриат, которых у нас 
сейчас нет. Кроме того, у нас 
должна быть значительно 
выше доля преподавателей, 
имеющих ученые степени и 
звания.

Стратегия дальше обо-
ронительной быть не может, 
она может быть только на-
ступательной. И первая ре-
дакция такой стратегии была 
разработана в нашем универ-
ситете в этом году. Она, как 
любой первый опыт, нужда-
ется в дальнейших коррек-
тировках, дополнениях, в со-
ответствии с изменением си-
туации. Но, тем не менее, то, 
что у нас появилась стратегия 
развития до 2020 года, что 
мы по крайне мере пытаемся 
заглянуть в будущее, это уже 
хороший результат. Я счи-
таю, что это главное дости-
жение нашего университета 
в 2008 году.

В этом же году мы при-
ступили к конкретным дей-
ствиям по реализации разра-
ботанной стратегии. Прежде 
всего, сформировали и утвер-
дили план развития матери-
альной базы университета, в 
том числе строительства. Наш 
университет в этом году был 
включен в федеральную це-
левую программу «Развитие 

транспортной системы Рос-
сии на 2010–2015 гг.», и это 
тоже очень важное дости-
жение. На ближайшие пять 
лет по этой программе пре-
дусмотрено финансирование 
УрГУПС в объеме 3,2 милли-
арда рублей, и еще примерно 
360 миллионов мы должны 
заработать сами с помощью 
платного образования, услуг 
по повышению квалифика-
ции, научно-исследователь-
ских работ.

К концу года должен быть 
готов проект четвертой оче-
реди главного учебно-лабо-
раторного корпуса. Это даст 
нам возможность уже вес-
ной 2009 года приступить к 
строительству. Срок строи-
тельства не может превышать 
2–3 года. Теперь долгострои 
исключаются.

— Какое значение име-
ют для университета этот 
объект?

— Что для нас четвертая 
очередь? При прохождении 
прошлой аккредитации мы 
едва-едва прошли проверку 
по предельному континген-
ту — он основан на расчете 
площади, приходящейся на 
одного студента. В среднем, 
должно быть примерно 13 
квадратных метров на сту-
дента. У нас этот показатель 
на пределе. А для того, чтобы 
воплощать в жизнь наступа-
тельную стратегию, нам надо 
развиваться. Увеличивать 
число специальностей, число 
студентов. Искать и занимать 
новые ниши на рынке образо-
вательных услуг.
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История этого строитель-
ства давняя. Когда я был сту-
дентом, говорили: «Ну вот, 
через год начнется строитель-
ство учебного корпуса, и то-
гда мы все заживем весело». 
Но после того, как я защитил 
дипломный проект, прошло 
25 лет. И только теперь мы 
приступили к реальным дей-
ствиям. Введение четвертой 
очереди на 38 % увеличит 
те площади, что есть сейчас. 
Здание будет состоять из двух 
частей: 12-этажная вставка и 
Г-образная вставка в 4 эта-
жа, которая замкнет ГУК в 
кольцо.

Но вложения были бы 
неэффективны, если бы мы 
просто тиражировали столы 
и стулья, добавили площа-
дей, наставили парты, пове-
сили доски и стали бы про-
водить лекционные занятия. 
С самого начала при проек-
тировании четвертой очере-
ди были поставлены задачи 
инновационного развития. 
Речь идет о том, чтобы раз-
мещать во вводимых здани-
ях новые виды оборудования, 
которые позволят универси-
тету сделать прорыв на ры-
нок образовательных услуг. 
В первоначальном варианте 
проекта, который рассматри-
вался еще в 1999 году, подход 
был такой: кафедрам и отде-
лам, которым не хватает се-
годня помещений, в новом 
здании были бы выделены 
дополнительные кабинеты. 
Сейчас речь не идет о том, 
чтобы добавить еще одну ау-
диторию или кабинет, речь 
идет о принципиально но-
вых решениях, связанных с 
техникой и технологиями. 
И та задача, которая постав-
лена перед нами министром 
транспорта, — преобразова-
ние нашего университета в 
транспортный вуз широкого 
профиля, будет реализована 
в том числе благодаря этому 
строительству.

Но учебный корпус — это 
не единственный объект, ко-
торый имеет большое значе-
ние для развития нашего вуза. 
Еще один социально важный 
объект — это строительст-
во общежития для препода-
вателей, аспирантов, семей-
ных студентов. Не знаю, от-
крою ли я секрет, но сегодня 
в студенческих общежитиях 

проживает 150 семей пре-
подавателей и сотрудников. 
Мало того, что студенты стоят 
в очереди на поселение, мы, 
учитывая неконкурентоспо-
собную заработную плату, не 
можем лишить преподавате-
лей такого ресурса в виде пре-
доставляемого жилья. В свя-
зи с этим, федеральная целе-
вая программа предусматри-
вает строительство этого об-
щежития. По сути это будет 
обыкновенный жилой дом с 
1-, 2-, 3-комнатными плани-
ровочными решениями. С той 
лишь разницей, что квартиры 
нельзя будет приватизиро-
вать, потому что это служеб-
ное жилье. Что это означает 
для наших преподавателей 
и сотрудников? Пока они ра-
ботают в УрГУПС, они могут 
жить в этом доме, но если они 
найдут другую работу, то они 
должны будут это жилье ос-
вободить.

Есть еще в федеральной 
целевой программе и другие 
объекты. Например, строи-
тельство студенческого об-
щежития на месте общежи-
тия № 3. Понятно, что новое 
здание будет построено в со-
ответствии с современными 
требованиями. Наша задача 
состоит в том, чтобы любой 
иногородний студент, посту-
пающий в наш вуз, мог гаран-
тировано получить место в 
общежитии.

Еще один объект станет 
очередным этапом развития 
спорткомплекса: это пла-
вательный бассейн и новые 
залы для занятия спортом.

— Чем, на ваш взгляд, 
уходящий год был примеча-
телен для истории универси-
тета? Чего УрГУПС добился в 
образовательной, научно-ис-
следовательской, междуна-
родной деятельности?

— Несмотря на демогра-
фический спад, число заяв-
лений от желающих учить-
ся в нашем вузе увеличилось 
примерно вдвое. Это, на мой 
взгляд, главное достижение в 
образовательной сфере. Раду-
ет, что УрГУПС пользуется 
авторитетом не только у ра-
ботодателей (а на одного на-
шего выпускника приходится 
примерно пять работодате-
лей), но и у абитуриентов.

Что касается научно-ис-
следовательской деятельно-
сти, то нельзя не отметить тот 
факт, что в 2008 году реально 
заработал наш проектный ин-
ститут. Объем хоздоговорных 
и научно-исследовательских 
работ за год вырос в 1,5 раза.
В прошлом году от головной 
организации «Российских 
железных дорог» нашему 
университету не было ни од-
ной заявки. В этом году они 
вновь стали поступать, вы-
полняются заказы.

Международная деятель-
ность тоже развивается. За год 
наш вуз посетили представи-
тели более 40 стран мира. 
Кроме того, были проведены 
мероприятия международно-
го уровня, а наши преподава-
тели и студенты в 2008 году 
принимали участие в конфе-
ренциях за рубежом.

Исходя из стратегии раз-
вития нашего университе-
та, в 2009 году достижения 
2008 года должны быть уве-
личены. Задачи стоят, как 
сегодня модно говорить, ам-
бициозные. Так, например, 
науку надо выводить на но-
вый качественный уровень, 
и здесь вырастет ответствен-
ность НИЧ: научно-иссле-
довательская часть должна 
стать активным работода-
телем для ученых, который 
ищет заказы, заключает кон-
тракты и привлекает к работе 
преподавателей.

— Чей вклад в достиже-
ние вузом положительных 
результатов вы бы хотели от-
дельно отметить и почему?

— Кого-либо отдельно 
выделить трудно. Скажу так: 
один в поле не воин. Хороший 
результат возможен лишь 
при сплоченности команды. 
Я считаю, что такое единство 
в нашем университете есть и 
за 2008 год оно только укре-
пилось.

— Каковы перспекти-
вы развития территориаль-
ных подразделений вуза в 
2009 году?

— Несмотря на формаль-
ное объединение головного 
вуза с филиалами, которое 
произошло еще в 2007 году, 
УрГУПС как единый орга-
низм пока только учится 
функционировать. На сего-

дняшний день половина на-
ших студентов и препода-
вателей находятся в филиа-
лах. За счет такого широкого 
представления мы можем ре-
шать проблемы по подготов-
ке кадров, выполнять заказы 
на научную работу, используя 
преимущества и особенно-
сти каждого подразделения. 
Например, специалистов для 
водного транспорта хорошо 
можно подготовить в Перми, 
которая стоит на Каме, для 
воздушного транспорта под-
ходит Екатеринбург и так да-
лее. А перспектива развития 
такая: реальная интеграция 
в единый комплекс, специа-
лизация с использованием 
конкурентных преимуществ 
плюс выполнение аккреди-
тационных показателей, ко-
торые распространяются не 
только на головной вуз, но 
и на филиалы. К примеру, 
в каждом из территориаль-
ных подразделений должно 
обучаться не менее 500 че-
ловек. Кроме того, препода-
вателям филиалов в новом 
году предстоит готовиться к 
повышению научной квали-
фикации.

Говоря о вузе как едином 
организме, отмечу вот что: в 
нашем университете разрабо-
тана программа информати-
зации, которая предполагает 
объединение всех сетей фи-
лиалов в одну. Мы намерены 
создать единое информаци-
онное пространство, которое 
позволит не только упорядо-
чить документооборот для 
всех отделов, но и создать 
единую базу сотрудников и 
студентов, повысить эффек-
тивность учебного процесса 
(например, все смогут полу-
чить доступ к электронной 
библиотеке). Этот год стал 
началом деятельности по по-
строению единой сети.

Еще в 2009 году в терри-
ториальных подразделениях 
должна начаться реальная 
работа по «сквозному» обуче-
нию: хотя бы по одной-двум 
специальностям. Мне бы хо-
телось, чтобы как минимум, 
по нескольким специально-
стям ребята могли полно-
стью получить образование 
в филиале.

Окончание на стр. 4   >>
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— Каковы ваши планы 

как руководителя учебного 
заведения на новый кален-
дарный год?

— Во-первых, я наме-
рен продолжить выстраи-
вание системы управления 
университетом для повыше-
ния эффективности работы 
всех структурных подраз-
делений. Во-вторых, стоит 
задача улучшения аккре-
дитационных показателей, 
о которых я говорил выше 
(это необходимо для сохра-
нения статуса университе-
та). В-третьих, это строи-
тельство, а также повыше-
ние квалификации сотруд-
ников и набор студентов 
на 2009–2010 учебный год. 
В общем, в моих планах — 
переход от оборонительной 
стратегии к наступательной. 
Предупреждаю сразу: лег-
ко не будет никому. Зато 
будет интересно, появится 
уверенность в завтрашнем 
дне. А увеличение произ-
водительности труда, бла-
годаря новой системе опла-
ты труда, приведет к росту 
вознаграждения по итогам 
работы.

— Расскажите про ваш 
самый запомнившийся Но-
вый год?

— Новый год, в моем 
представлении, — семей-
ный праздник. За всю свою 
жизнь я только один или 
два раза встречал его вне 
семьи. Не могу сказать, что 
они мне чем-то запомни-
лись. Для меня встречи Но-
вого года тем и ценны, что 
повторяют многолетнюю 
традицию, проникнуты ат-
мосферой спокойствия, ос-
новательности, домашне-
го уюта.

— Какой был самый не-
обычный подарок из тех, 
что вы делали?

— В детстве я своим 
друзьям сделал такой пода-
рок: как многие мальчишки, 
я зимой ловил птиц, и вот, 
поймал синицу, спрятал в 
кулак. А когда другу ее про-
тянул, пальцы разжал — и 
птица, свободная, улетела.

Подготовила
Полина Ушакова

Сначала представители администрации 
ответили на вопросы, которые студенты за-
дали через профком. Например, было разъ-
яснено, почему не может быть увеличена ав-
томобильная парковка (потому что ее некуда 
расширять); почему в коридорах не могут сто-
ять скамейки (требование пожарной безопас-
ности) и чем обосновано резкое увеличение 
стоимости обучения (на самом деле, никакого 
резкого повышения не было — рост стоимости 
примерно равен инфляции). Однако основная 
часть вопросов касалась общежитий: когда 
будет сделан ремонт; можно ли создать в об-
щежитии спортивную или учебную комнату, 
когда появится интернет. По-настоящему го-
рячее обсуждение началось тогда, когда сту-
денты стали задавать вопросы из зала. Глав-
ная проблема для многих, конечно же, это 
электроприборы в общежитии. Все знают, что 
проводка в «копейке», «двойке», «тройке» и 

«четверке» старая и рассчитана она лишь на 
настольные лампы. Сейчас же студенты нуж-
даются и в компьютерах (это главный при-
оритет), и в бытовых приборах (телевизоры, 
СВЧ-печи, холодильники, пылесосы, тостеры, 
яйцеварки и т.п.). Некоторые, чего уж греха 
таить, используют даже «прожорливые» в пла-
не электроэнергии обогреватели. Разумеется, 
нагрузка на сеть превышает проектную, часто 
«вышибает» пробки и свет в комнатах мига-
ет, как новогодняя гирлянда. Увы, виноватых 
в этой ситуации нет, поэтому у студентов ос-
тается лишь два выхода: ждать капитального 
ремонта общежитий (только тогда будет заме-
нена проводка) либо прекратить использовать 
электроприборы. А прошедший круглый стол 
показал, что администрация и дальше готова 
налаживать обратную связь со студентами и 
не боится даже самых каверзных вопросов.

Иван Боднар

Ректор отвечает
на щекотливые вопросы
Все, что вы хотели знать
Шестнадцатого декабря прошел второй круглый стол администрации Ур-

ГУПС со студентами (первый, напомним, состоялся в конце прошлого года). 
На этот раз на непростые вопросы студентов отвечали ректор Александр Ген-
надьевич Галкин, первый проректор — проректор по учебной работе Евгений Бо-
рисович Азаров и проректор по административно-хозяйственной работе Вита-
лий Александрович Попов. 

А. Г. Галкин Е. Б. Азаров В. А. Попов

Работа над ошибками
В 103 номере «Магистрали» в материале «История и планы ЭМФ» была допущена 
ошибка. Среди выпускников факультета был назван президент РЖД В. И. Якунин. 
К сожалению, Владимир Иванович в нашем вузе не учился. К выдающимся выпуск-
никам ЭМФ можно отнести Г. Б. Якимова — начальника Управления безопасности 
движения и эксплуатации железнодорожного транспорта Федеральной службы по 
надзору в сфере транспорта. Еще раз поздравляем электромеханический факуль-
тет и его выпускников с прошедшим юбилеем.
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В университете активно 
проводится работа по 

подготовке и реализации Фе-
деральной целевой програм-
мы «Развитие транспорт-
ной системы России в 2010–
2015 гг.».

Каковы итоги этой работы 
в 2008 году?

Во-первых, завершается 
разработка эскизного проекта 
генерального плана перспек-
тивной застройки территории 
университета. Это основопо-
лагающий документ, без ко-
торого невозможно строи-
тельство новых объектов.

После многочисленных 
корректировок, представ-
ленный разработчиком ОАО 
«Уралгражданпроект» эскиз-
ный проект одобрен руково-
дством университета и пер-
вым заместителем председа-
теля правительства Сверд-
ловской области, министром 
промышленности и науки 
А. Л. Грединым.

До конца года предстоит 
согласовать его в Главархи-
тектуре г. Екатеринбурга.

Основные достоинства раз-
работанного эскизного проек-
та генерального плана таковы:

1. В нем отражена пер-
спектива развития матери-
ально-технической базы уни-
верситета до 2030 года, учи-
тывающая доминирующую 
роль научно-исследователь-
ской деятельности в стратегии 
развития нашего вуза.

2. Оптимально органи-
зовано движение людских и 
транспортных потоков на тер-
ритории УрГУПС. Универси-
тетский городок в основном 
становится пешеходной зо-
ной. В то же время студенты, 
преподаватели и гости уни-
верситета смогут воспользо-
ваться необходимым количе-
ством подземных паркингов. 
Закладываемая в проект пло-
щадь паркингов значительно 
превосходит норматив, что 
обусловлено реалиями сего-
дняшнего дня (действующие 

А. В. Суворов подводит итоги
и строит планы

нормативные документы не 
учитывают тот факт, что сту-
денты приезжают в универси-
тет на личных автомобилях).

3. Строительство новых 
объектов и реконструкция су-
ществующих не нарушат гра-
ниц лесопарковой зоны тер-
ритории университета.

Во-вторых, завершается 
разработка эскизного проекта 
общежития для преподавате-
лей и сотрудников.

На сегодня руководством 
университета утвержден ге-
неральный план размещения 
этого объекта, фасады и ос-
новные объемно-планиро-
вочные решения.

До конца года эскизный 
проект общежития будет со-
гласован в Главархитектуре 
г. Екатеринбурга.

Основные достоинства 
разработанного ООО «Лавис» 
эскизного проекта общежи-
тия для преподавателей:

1. Находясь в непосредст-
венной близости от главного 
учебного корпуса, общежитие 
состоит из 2-х зданий, обра-
зующих обособленный жилой 
комплекс со своим относи-
тельно замкнутым дворовым 
пространством, в котором 
удобно разместятся детские 
игровые площадки.

2. Для жильцов общежи-
тия предусмотрен подземный 
паркинг на 110 машиномест, 

а также существует возмож-
ность организации для них 
отдельного заезда на террито-
рию университета со стороны 
ул. Одинарка.

Указанный эскизный про-
ект ляжет в основу разраба-
тываемой в 2009 году проект-
но-сметной документации на 
общежитие.

Строительство общежи-
тия планируется начать в I 
квартале 2010 года.

В-третьих, проведен кон-
курс эскизных проектов ком-
плекса спортивных соору-
жений с бассейном кафедры 
физвоспитания.

Участвующие в конкурсе 

три творческие архитектур-
ные мастерские «Уралгра-
жданпроекта» представили 
концептуально отличные друг 
от друга варианты объемно-
планировочных решений.

Руководством университе-
та, кафедрой физвоспитания, 
первым заместителем Пред-
седателя правительства Сверд-
ловской области А. Л. Греди-
ным одобрен один из представ-
ленных эскизных проектов.

До конца 2008 года он бу-
дет доработан в соответствии 
с выданным университетом 
техническим заданием и со-
гласован в Главархитектуре 
г. Екатеринбурга.

Разработка полного ком-
плекта проектно-сметной до-

кументации с прохождением 
экспертизы планируется с I 
квартала 2009 г. по II квартал 
2010 г. Начало строительст-
ва комплекса — во II кварта-
ле 2010 г.

И в-четвертых, до конца 
2008 года генеральным про-
ектировщиком ОАО «Урал-
гипротранс» будет завершена 
разработка стадии «Проект» 
IV очереди (пристроя) учеб-
но-лабораторного корпуса и 
столовой, а УрГУПС, как за-
казчик-застройщик, установ-
ленным порядком организует 
прохождение государствен-
ной экспертизы.

Во II квартале 2009 года 
планируется начать строи-
тельство IV очереди учебно-
лабораторного корпуса.

Ц е л е в ы м и  з а д а ч а м и 
2009 года является:

1. Осуществить разработ-
ку проектно-сметной доку-
ментации с прохождением го-
сударственной экспертизы по 
следующим объектам:

— IV очередь учебно-ла-
бораторного корпуса (стадия 
«РД»);

— столовая на 650 мест 
(стадия «РД»);

— общежитие для препо-
давателей;

— комплекс спортивных 
сооружений с бассейном;

— учебно-лабораторный 
корпус филиала университе-
та в Челябинске.

2. Развернуть строитель-
ство IV очереди учебно-лабо-
раторного корпуса.

3. Выполнить предпро-
ектную подготовку для ре-
конструкции студенческого 
общежития № 3 (фактически 
генеральным планом перспек-
тивной застройки территории 
университета предусмотрено 
строительство 2-х новых вы-
сотных общежитий на месте 
существующих № 3 и № 4).

А. В. Суворов,
проректор по капитальному

строительству и ремонту

Проект общежития для преподавателей и сотрудников



6 Магистраль ▪ № 19(105) ▪ декабрь 2008

ленные на защиту данных, 
защиту информации. Но я го-
ворю о другой проблеме — за-
щите от данных — вредной, 
недостоверной информации. 
И это очень трудная задача. 
Эта проблема особенно важ-
на, когда мы имеем дело с 
молодежью, со студенческой 
средой. Молодые умы наи-
более подвержены этим воз-
действиям. Это беда не толь-
ко нашей страны, но и всей 
цивилизации.

Но уж коли мы собрались 
говорить об Интернете, не-
смотря на мое вступление, 
которое может показаться не 
оптимистичным, — Интер-
нет очень полезен. Это высо-
котехнологично построенное 
информационное простран-
ство. Общество постепенно 
найдет методы борьбы с не-
гативными его явлениями. 
Пока же для вуза проблема 
интернетизации наиболее 
значима, потому что мы пре-
красно понимаем: создать со-
временную образовательную 
среду нельзя без использова-
ния современных технологий. 
И эта образовательная среда 
должна быть для студентов 
доступна, наполнена необ-
ходимой информацией и по 
возможности бесплатна. Мы 
к этому стремимся.

Об интернетизации обще-
житий
— Проблема-то в чем? 

Провайдеров много! Только 
свистни: прибегут, постро-
ят, и уж если говорить от-
кровенно, они в этом очень 
заинтересованы. В наших 
студенческих общежити-
ях живет более двух тысяч 
студентов. Вы представляе-
те, какой рынок? Молодежь, 
во-первых, во-вторых высо-
кая плотность проживания 
— можно строить хороший 
бизнес. А к тому же, если го-
ворить откровенно, стихий-
ный Интернет в общежити-
ях уже есть. Но мы-то созда-
вали нечто иное. Мы созда-
вали транспортную систему 
информационных потоков, 
объединяющую все струк-
турные подразделения уни-
верситета, находящиеся в 
Екатеринбурге (в том числе 
и два колледжа — железно-

дорожного транспорта и же-
лезнодорожной медицины). 
Причем создавали так, что-
бы эта транспортная систе-
ма могла бы обеспечить по-
требности университета, по 
крайней мере на ближайшие 
15–20 лет. Трудно загады-
вать, что будет дальше, но на 
15 лет мы обязаны смотреть 
вперед. И вот эта система вве-
дена в эксплуатацию, пока 
на базе второго общежития. 
Но это еще не сеть, необхо-
димы следующие шаги: нуж-
но построить правильную, 
грамотную систему в каждом 
общежитии, в каждом струк-
турном подразделении. Это 
еще очень большая работа, и 
наша задача построить так, 
чтобы те, кто будет жить в 
этом информационном про-
странстве через 15–20 лет 
могли сказать: «Те люди сде-
лали в свое время все пра-
вильно». По моим наблю-
дениям, если в общежитии 
нет доступного Интернета, 
то компьютеры есть у 20–30 
процентов проживающих в 
нем (примерно такие цифры 
сейчас есть у нас). Как толь-
ко появляется доступный 
Интернет, можно ожидать 
быстрого роста под 60–70 
процентов. А вы знаете, ка-
кие энергоресурсы для этого 
потребуются? Около 0,6–0,7 
МВт. Это плюс к тому, что, 
к примеру, в вечернее время 
работают освещение, элет-
кроплиты, музыкальные цен-
тры, то есть общежитие жи-
вет. И вот нужно сейчас, взяв 
откуда-то, бросить туда еще 
такие дополнительные мощ-
ности. Для сравнения скажу: 
это точно так же, если в ка-
ждую комнату поставить по 
нагревателю 1 КВт. Нам эту 
энергию взять неоткуда. Зна-
чит, мы, прежде чем вводить, 
должны решить: а как это 
сделать? Это во-первых.

Во-вторых, мы должны 
продумать, во что превратит-
ся образовательный процесс? 
Как вы думаете, чем будут за-
ниматься студенты в общежи-
тиях по вечерам? учиться? Мы 
должны в противовес инфор-
мационному мусору работать 
над созданием образователь-
ных ресурсов, необходимых 
студенту, создавать внутри 
вуза, собирать по крупицам 
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Юрий Иванович начал с 
философских вопросов.

— Мы часто говорим «Ин-
тернет», «информационное 
сообщество». Я бы хотел на-
чать с цитаты знаменитого 
уральского академика Нико-
лая Николаевича Красовско-
го: «Физическое воздействие 
не самое страшное, как и за-
сорение внешней среды, более 
опасно информационное». 
Также он говорит: «Не люб-
лю компьютер, но каждый 
утро мне приходится за него 
садиться». Я, наверное, тоже 
принадлежу к людям, кото-
рые не любят компьютер, Ин-

тернет. Но каждый день мне 
приходится начинать с поис-
ка в сети необходимой инфор-
мации. Открытость информа-
ционного пространства — это 
проблема зрелости граждан-
ского общества. Открытость 
в первую очередь подразуме-
вает достоверность и целост-
ность информации. Засорение 
информационной среды — 
это очень сложная социаль-
ная проблема. По примерным 
оценкам, в Интернете цирку-
лирует около 90 процентов 
недостоверной и неполезной 
информации. Да, существуют 
методы, технологии, направ-

Связанные
одной сетью
Во втором общежитии 22 декабря был официаль-

но открыт доступ к сети Интернет. Вопрос, ко-
гда же это произойдет, долгое время мучил студентов. 
Но, как оказалось, это лишь малая доля того, что еще 
предстоит сделать в ближайшем будущем. За разъяс-
нениями мы обратились к проректору по информати-
зации Юрию Ивановичу Ялышеву.

Ректор А. Г. Галкин торжественно открывает студентам
путь в виртуальное пространство
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со всего информационного 
пространства и предоставлять 
студенту. Еще раз подчеркну 
— по возможности, бесплат-
но. Очень важно создавать в 
студенческой среде понима-
ние того, что учебный процесс 
не ограничивается стенами 
университета. Успех студента 
в будущем зависит от умения 
работать самостоятельно. Вот 
у меня ребята учатся уже два 
года в Дрездене. Я их спраши-
ваю: назовите главное отли-
чие системы обучения там и 
здесь? А отличие одно — пол-
ное отсутствие времени. Про-
цесс учебы происходит посто-
янно. И помощником в этом 
является информационная 
среда. Возможно, они и посе-
щают развлекательные сайты, 
и играют в какие-то вирту-
альные игры, но это состав-
ляет малую толику их жизни 
в Интернете. Основная часть 
времени, проведенного в сети, 
приходится на добывание ин-
формации в предметной об-
ласти, в которой они учатся 
и работают. Причем все это 
на принципах самоорганиза-
ции. Самостоятельная рабо-
та студента — основа обуче-
ния, лекция носит обзорный 
характер. Задача профессора 
— показать путь, но пройти 
по нему должен каждый сту-
дент — от этого зависит его 
будущее. Я бы хотел, чтобы и 
у нас было так же. В решении 
этой задачи то, что мы сейчас 
делаем — это крайне необхо-
димая вещь. Конечно, чтобы 
появилась хорошая инфор-
мационная среда, нужно и 
творчество преподавателей, и 
активность студентов. Я пом-
ню слова, которые сказал мне 
мой Учитель: «Никого ниче-
му никогда нельзя научить. 
Человек может научиться 
только сам». И для того, что-
бы человек учился сам, нужен 
доступ к информационным 
ресурсам. Хочу, чтобы наши 
ребята помнили: конкуренция 
в интеллектуальной среде се-
годня очень велика, поэтому 
от того, с чем человек выйдет 
из университета, будет зави-
сеть его будущий успех.

Быть или не быть Wi-Fi?
— Не люблю этот тер-

мин — Wi-Fi. Есть русское 
слово — радиоканалы. Скажу 
так: готового решения нет. 
Что мы уже сделали? — мы 

подвели оптоволокно в ка-
ждое общежитие. А дальше 
должно что-то произойти: 
либо разводка сети по ком-
натам, либо установка при-
боров, которые будут излу-
чать радиосигналы. Пока же 
мы сделали только транс-
портную систему. Сейчас во 
втором общежитии мы от-
крыли доступ в Интернет на 
основе той системы, которая 
там сложилась. А дальше мы 
должны будем сделать боль-
шую работу: спроектировать 
систему, учитывая и энерго-
ресурсы, и технологии — либо 
это будет структурированная 

кабельная система, либо ра-
диоканалы, либо гибридная 
система. Возможно, будет вве-
ден регламент — ограничение 
числа подключений в ком-
нате. Прежде чем насыщать 
радиоканалами общежития, 
где очень высокая плотность 
проживания молодых людей, 
надо все-таки учитывать глав-
ный принцип нововведений 
— «не навреди». Мы за это не-
сем ответственность, поэтому 
будем взвешивать, просчиты-
вать, анализировать. Но я бы 
отдал предпочтение структу-
рированной кабельной сис-
теме. Прошло около 15 лет 
интенсивного развития сети. 
Еще никто не сказал, что ка-
бельная система — это пло-
хо. И не надо увлекаться мод-
ными решениями: не все, что 
модно, есть прогрессивно.

Про опыт и ресурсы
— То, что мы делаем сей-

час, не сделано ни в одном 
университете в Екатеринбур-
ге: мы пытаемся выстроить 
систему. Такой системный 
подход я видел в Томском 
университете систем управ-
ления и радиоэлектроники 
(ТУСУР). Корпуса этого уни-
верситета разбросаны по все-
му городу. Студентами ТУ-
СУР была построена транс-
портная система, объеди-
няющая их все, и сейчас уже 
завершается ввод в эксплуа-
тацию структурированной 
кабельной системы. Перед 
нами сейчас стоит задача — 
проект. Я представляю себе, 
как это надо делать. Как вы 
думаете, откуда для такого 
масштабного проекта взять 
интеллектуальные ресурсы? 
Летом я наблюдал работу 
своих студентов не в стенах 
университета, а на довольно 
солидном предприятии. По-
чему-то эти студенты после 4 
и 3 курса предоставили такой 
проект, который полностью 
соответствовал нормативам, 
предъявляемым к такой ра-
боте в профессиональной 
среде. И реализация этого 
проекта производилась их 
собственными руками. А это 
была даже не дипломная ра-
бота. Так вот, у нас в универ-
ситете есть специальности 
«информационные техноло-
гии», «защита информации», 
«прикладная информатика в 
экономике», «автоматика и 
телемеханика», «связь». Вы 
представляете, какой интел-
лектуальный потенциал со-
держит университет?

И наша задача разбудить в 
студентах ответственность за 
то, что происходит в нашем 
вузе. Вот мы затронули с вами 
энергетические проблемы. 
А у нас что, нет энергетиков? 
Разве у нас нет специалистов, 
которые могут грамотно про-
анализировать задачи органи-
зационного характера? Ведь 
образование — это не только 
лекции и семинары. И только 
тогда наш университет станет 
успешным, когда будет реаль-
но действовать сообщество 
«профессор-студент-сотруд-
ник». Базируясь на интел-
лектуальном потенциале на-
ших студентов, можно сделать 
очень многое. Надеюсь, что в 
студенческой среде найдут-

ся единомышленники того, о 
чем я говорю, а может, ребята 
сделают нас единомышленни-
ками своих идей.

О масштабах проекта
— Вы знаете, что наш 

университетский комплекс 
очень большой: он распо-
ложен практически во всех 
регионах УрФО, а также в 
Пермском крае. Для успеш-
ного развития вуза такую же 
транспортную систему, какую 
мы построили в Екатерин-
бурге, необходимо строить в 
других масштабах. Это зада-
ча, за которую очень трудно 
браться. И дело не только в 
материальной составляю-
щей, здесь надо решать и ор-
ганизационные, и технологи-
ческие вопросы. Но это уже 
потребность. Такая система 
необходима для того, чтобы 
мы уверенно существовали 
как территориально распре-
деленный университет. Ко-
нечно то, что сделано, обсу-
ждалось очень давно. Надо 
отдать должное ректору на-
шего университета Алексан-
дру Геннадьевичу Галкину за 
то, что в течение этого года 
он проявлял настойчивость. 
Это способствовало тому, 
что к концу года мы заверши-
ли построение транспортной 
системы потоков информа-
ции в Екатеринбурге.  Еще в 
сентябре я был не уверен, что 
мы получим такие результа-
ты к концу года. После за-
вершения проектирования 
выяснилось: где-то что-то 
мы не учли, где-то просчи-
тались, где-то надо что-то 
досогласовывать. Тогда реа-
лизация проекта была под 
вопросом. Но благодаря лю-
дям, которых я очень давно 
знаю, первая стадия нашего 
масштабного проекта успеш-
но завершена. В связи с этим 
выражаю большую благодар-
ность генеральному директо-
ру ООО «Уралэлектросвязь-
Е» Олегу Юрьевичу Андриа-
нову, техническому дирек-
тору этой компании Михаи-
лу Витальевичу Корепанову, 
директору Екатеринбургско-
го филиала ФГУП «Защита-
ИнфоТранс» Сергею Нико-
лаевичу Соловьеву, которые 
взяли на себя решение, каза-
лось бы, неразрешимых задач.

Подготовила Полина Ушакова
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За три дня участники — а это 
почти восемьдесят руководителей 
издательских подразделений выс-
ших учебных заведений со всей 
России — обсудили многие на-
сущные вопросы. Среди главных 
тем — особенности применения 
норм девяносто четвертого Фе-
дерального закона при закупках 
полиграфического оборудования 
и материалов, система критериев 
для включения издания в перечень 
высшей аттестационной комиссии 
(ВАК), рецензирование универси-
тетских изданий, а также планиро-
вание, бюджетирование и оценка 
экономической эффективности из-
дательского подразделения вуза.

В качестве экспертов на семи-
наре присутствовали А. В. Иванов, 
президент издательско-полигра-
фической ассоциации универси-
тетов России, С. И. Пахомов, зам. 
начальника Управления органи-
зации и государственного контро-
ля в сфере аттестации научных 
и научно-педагогических работ-
ников Рособрнадзора, С. Н. Ва-
сильев, директор издательства 
РГПУ им. А. И. Герцена, С. К. Мар-
ков, заместитель директора из-
дательства Санкт-Петербургско-
го государственного политехни-
ческого университета и другие.

Для более эффективной прак-
тической работы участников раз-
делили на несколько групп, что 

позволило обсудить как с экспер-
тами, так и между собой максимум 
актуальных проблем: как снизить 
стоимость международных номе-
ров ISBN, как правильно составить 
техническое задание и контракт 
для защиты от недобросовестных 
поставщиков издательско-поли-
графического оборудования и ма-
териалов, каковы нормы нагрузки 
на персонал в издательстве вуза и 
какова должна быть нагрузка, что 
нового в учете публикаций при ат-
тестации педагогических кадров.

Несмотря на достаточно плот-
ный график работы, организато-
ры семинара нашли возможность 
устроить экскурсии. В частности, 
участники побывали в Гатчинском 
императорском дворце, осмотрели 
Павловский парк и достопримеча-
тельности Царского Села. Очень 
интересной была экскурсия по 
особняку Кочубеев, в котором и 
располагается Учебный центр под-
готовки руководителей.

Издательская
деятельность вуза
С 11 по 13 декабря в городе Пушкин (Ленинградская область) 

на базе Учебного центра подготовки руководителей, про-
шел специализированный семинар «Издательская деятель-
ность вуза». Семинар был организован в соответствии с при-
казом Федерального агентства по образованию № 327 от 
14.04.2008 г. От нашего университета в работе семинара при-
нял участие директор издательства УрГУПС А. А. Колтышев.

На фото (слева — направо): ректор Учебного центра подготовки руководителей А. В. Фе-
дотов, президент Издательско-полиграфической ассоциации университетов России 
А. В. Иванов, заместитель директора издательства СПбГПУ С. К. Марков, заместитель 
начальника Управления организации и госконтроля в сфере аттестации научных и на-
учно-педагогических работников Рособрнадзора С. И. Пахомов, заместитель начальника 
отдела размещения государственного заказа Управления программ в сфере образования 
и размещения государственного заказа Рособразования С. С. Панченко, директор изда-
тельства РГПУ им. А. И. Герцена С. Н. Васильев.

Ñîáûòèÿ

Двенадцатого декабря в информационно-биб-
лиографическом отделе библиотеки УрГУПС 

состоялся вечер, приуроченный ко Дню Мате-
ри — международному празднику в честь мате-
рей. Смысл его заключается в том, чтобы отдать 
должное женщинам, благодаря которым мы жи-
вем… Этот праздник принято отмечать в последнее 
воскресенье ноября. И хотя празднование его про-
шло с некоторым опозданием, это никаким обра-
зом не отразилось на уровне проведения данного 
мероприятия в УрГУПС. Наоборот, организаторы 
смогли создать теплую, дружескую обстановку. 
Ощущение уюта и домашнего тепла создало чае-
питие в «русском стиле» — с самоварами, бубли-
ками и баранками.

В нашей стране этот праздник стал широко 
известным не так давно, хотя зародился он еще 
в Древней Греции. В основу современного Дня 
Матери легла традиция проведения весеннего фес-
тиваля, который жители античной страны посвя-
щали Рее, жене бога Хроноса и матери многочис-
ленных богов и богинь. С 17 века в Англии стали 
отмечать Материнское воскресенье. Праздничную 
атмосферу этому дню придавал специальный «ма-
теринский торт». В настоящее время в этот день 
матерей чествуют во всех странах мира, в том чис-
ле и в России.

Но вернемся в наш вуз. Все желающие: сту-
денты, преподаватели, сотрудники университе-
та, — могли посетить данное мероприятие. Оно 
было организовано по инициативе сотрудников 
информационно-библиографического отдела биб-
лиотеки УрГУПС Л. А. Кутыевой, И. С. Бирючевой, 
Л. В. Грязновой. Информация о его проведении 
была оформлена в виде объявлений и размещена 
на официальном сайте вуза. Но не только сила-
ми организаторов был проведен этот вечер. Гости 
исполняли песни, стихи, посвященные матерям. 
Немало песен было исполнено Л. П. Базатиной — 
директором музея УрГУПС, таких, как «Оренбург-
ский пуховый платок», «Рiдна мати моя», а также 
П. П. Зольниковым — преподавателем кафедры 
физики: «Маменька», «Помнишь, мама моя». Пес-
ни на вечере исполняли Н. А. Верхорубова, препо-
даватель кафедры СТЗИ и Е. А. Качусова (I отдел). 
И молодое поколение не осталось равнодушным к 
празднику. Анастасия Гяч порадовала собравших-
ся колыбельной из репертуара П. Гагариной, а Ми-
хаил Албулов исполнил песни О. Митяева, А. Мар-
шала, также и собственную композицию «Мама» 
и премьерную песню «Маленький мой», которую 
он посвятил своей бабушке. Последним аккордом 
данного мероприятия стало совместное исполне-
ние куплета песни «Мы желаем счастья Вам»

Организаторы Дня Матери хотели бы выразить 
благодарность всем, кто оказал помощь в прове-
дении этого праздника, а именно: УВВР, музею 
УрГУПС, профкому студентов и профкому пре-
подавателей.

Елена Беляевских

Мама — главное слово
в нашей судьбе
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Татьяна Владимировна 
Кошкарова, и.о. заведующе-
го кафедрой «Экономиче-
ская теория и мировая эко-
номика»

— 2008 год меня удивил 
тем, что случилась война на 
Кавказе, и тем, чем она за-
кончилась — признанием не-
зависимости Южной Осетии 
и Абхазии. А вот в 2009 году 
я удивлюсь, если закончится 
экономический кризис.

Борис Михайлович Готлиб, заведующий кафедрой «Ме-
хатроника»

— 2008 год меня удивил 
тем, что наши ребята, сту-
денты специальности «Меха-
троника», очень хорошо себя 
проявили на защите диплом-
ных проектов, как в УрГУПС 
в присутствии иностранных 
профессоров, так и за рубе-
жом в Швеции. Я не ожидал, 
что они так хорошо объяс-
нятся на английском языке. 
Они выглядели лучше, чем я 
предполагал. 2009 год меня 
может удивить тем, что четы-
ре аспиранта, которые сейчас 
появились на кафедре, хоро-
шо себя зарекомендуют, найдут себе применение и вообще ак-
тивно проведут этот год.

Сергей Алексеевич Пла-
хотич, заведующий кафед-
рой «СУГР»

— В прошедшем году 
больше всего меня удивила 
новая система оплаты труда, 
которая была введена перво-
го декабря. Еще меня удивило 
обилие назначений новых ру-
ководителей нашего вуза, по-
тому что я не ожидал увидеть 
именно этих людей на этих 
должностях. Я не говорю, хо-
рошо это или плохо. А что ка-
сается студенческой жизни, то 
меня удивила «Весна УрГУПС 
— 2008» — все факультеты 
выступили на высшем уровне. К тому же «День первокурсни-
ка» стал неожиданным: КЖМ, самый молодой и неопытный 
участник, выступил очень хорошо и, как вы знаете, занял пер-
вое место. Они оторвались от ближайших соперников где-то 
на 15 %, то есть их догнать не мог ни один факультет. Так что 
это было не желание жюри угодить медикам, это заслуженная 

победа. Удивила зима — ее все еще нет. Меня приятно удиви-
ло возрождение студенческих строительных отрядов. И еще 
мне кажется, что и студенты сейчас изменились, стали как-то 
серьезней относиться к учебе. Не все, конечно, но большин-
ство хочет действительно заслужить диплом, знает ему цену и 
хочет получить хорошую работу.

А вот в 2009 году меня удивит, если зима так и не насту-
пит, а сразу придет весна. Это будет очень приятно. Еще я на-
деюсь, что строительный факультет займет на «Весне» пер-
вое место.

Геннадий Львович Аккер-
ман, заведующий кафедрой 
«Путь и железнодорожное 
строительство»

— Меня 2008 год удивил 
неподготовленностью нашей 
страны к тому кризису, кото-
рый как будто сверху на нас 
свалило. А если точнее, тем, 
насколько наше правитель-
ство не подготовило страну к 
кризису. 2009 год может уди-
вить, если к нам будут при-
ходить подготовленные аби-
туриенты.

Нина Ивановна Шаталова,
заведующая кафедрой «Уп-
равление персоналом и со-
циология»

— Удивила меня поездка 
членов профессорского соб-
рания во Францию и Италию, 
где мы приняли участие в ин-
тересной работе. Порадовал 
творческий потенциал кол-
лектива кафедры, который 
подготовил мне прекрасное 
празднование юбилея. Они 
хорошо готовились и сдела-
ли красивый праздник. А в следующем году меня, я надеюсь, 
удивят творческие успехи моих аспирантов.

Сергей Петрович Баутин, 
заведующий кафедрой «При-
кладная математика»

— Пожалуй, больше все-
го мне запомнились выборы 
нового ректора. А вот от сле-
дующего года я жду стабиль-
ности и успешной реализа-
ции планов по повышению 
зарплаты всем сотрудникам 
университета.

Что год грядущий нам готовит
В  преддверии Нового года «Магистраль» провела опрос среди заведующих кафедрами: чем запомнился уходя-

щий год и чего они ждут от нового. Каким бы он ни был, год 2008, в будущее наши респонденты смотрят 
с оптимизмом.
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1. Мировой финансовый кризис 
докатился до России

Кто бы мог подумать, что злост-
ные неплательщики ипотечных взно-
сов в США станут причиной того, что 
на уральских металлургических заво-
дах введут укороченную рабочую не-
делю, а банк «Северная казна», этот 
местный гигант, будет продан. И ес-
ли кто-то скажет вам, что знал о над-
вигающемся кризисе еще весной или 
летом, не верьте ему, пока тот не по-
кажет деньги, которые он заработал 
на падении акций.

2. Барак Обама победил на пре-
зидентских выборах в США

Темнокожий человек стал гла-
вой Америки. Обама обещает, буд-
то свернет войны в Ираке и Афга-
нистане и вообще даст Америке от-
дохнуть от роли «большого папоч-
ки», а миру — отдохнуть от Америки.

3. Михаил Албулов и Никита Крек-
нин спели дуэтом

Кто бы мог подумать, что два 
главных барда нашего университета 
споют вместе хоть когда-то. И тем 
не менее это случилось на открытии 
электропоезда Свердловск-пасса-
жирский — Кольцово, куда студенты 
были приглашены в качестве мас-
совки. Оба барда захватили с собой 
гитары, а петь разные песни, стоя в 
двух шагах друг от друга, проблема-
тично. Старт творческому союзу был 
дан. Может, они запишут совмест-
ный альбом?

4. Война в Южной Осетии и Абхазии
К сожалению, это событие уди-

вило нас вовсе не так приятно, как 
предыдущее. Михаил Саакашви-
ли пошел на отчаянный шаг, по-
губил много человеческих жизней 
и… потерял то, что надеялся полу-
чить. Поразительно и то, что Россия 
впервые за долгие годы дала отпор 
и защитила свои интересы. Будем 
надеяться, что это лишь первый 
шаг.

5. Колледж железнодорожной 
медицины занял первое место на Дне 
первокурсника

Согласитесь, вы этого не ждали. 
И жюри этого не ожидало. Разрази 
меня гром, да сами медики были в 
шоке. Конечно, доверие к жюри среди 
культоргов слегка упало после этого, 

но пока никто не сложил с себя почет-
ной обязанности писать сценарий для 
«Весны», ставить танцы и кричать ак-
терам «Заново! И побольше эмоций!» 
Однако отныне делать какие-либо 
прогнозы о предстоящих конкур-
сах — дело неблагодарное.

6. В общежитиях УрГУПС появил-
ся интернет

Предмет мечтаний любого студен-
та все же проник в общежития. Те-
перь играть в Counter-Strike и сидеть 
ВКонтакте (ммм, то есть готовить-
ся к экзаменам и писать курсовые) 
можно дома.

7. Повышение стипендии
Около банкомата в декабре звуча-

ли радостные возгласы. Да, стипендия 
выросла в несколько раз. А если при-
бавить стимулирующие надбавки, то 
цифра у некоторых ребят выходила 
весьма внушительной.

8. Россия победила сборную Гол-
ландии на чемпионате мира по фут-
болу

Видать, без приглашенного тре-
нера нам никак не научиться хорошо 
играть в футбол. Иначе как объяснить 
такой стремительный прогресс. Рос-
сия последние годы едва запрыгивала 
в сам чемпионат, а уж шансов выйти 
из группы почти не было, и вдруг — 
чу! — наша сборная резво двигается 
к финалу. Не добежала, конечно, но 
зато есть, куда расти.

9. Билан второй раз поехал на 
«Евровидение»… и выиграл

На самом деле, есть две версии, 
почему так получилось. Либо нашего 
певца вытянули Мартон и Плющен-
ко, которых за рубежом как раз зна-
ют; либо европейцы рассудили, что 
лучше сейчас отдать парню первое 
место, лишь бы он больше не приез-
жал. Видимо, надо радоваться: «Да-
вай, Россия, давай, давай!», но отче-
го-то не хочется.

10. Снег пошел только в декабре
Погода не устает нас удивлять: 

в этом году снег, который до сих пор 
лежит, выпал только в середине де-
кабря. Ходили уже слухи, что ледо-
вый городок — традиционный пода-
рок жителям Екатеринбурга к Новому 
году — будет построен из пластика. 
Но, к счастью, природа сжалилась.

10 событий,
которые удивили нас в 2008 году

1. Начало строительства четвертой оче-
реди УрГУПС и бассейна

Конечно, все факты говорят за то, что 
строительство будет начато. Очень хочется 
удивиться и посмотреть на 12-этажный при-
строй УрГУПС.

2. Телевидение в УрГУПС
Как вы помните, в позапрошлом году 

у нас появилось радио Real Way. Логично 
предположить следующий шаг — появление 
в университете собственного телевидения. 
Начальник управления информатизации 
Алексей Владимирович Русаков уверяет, что 
это лишь вопрос времени. Дескать, и плаз-
менные панели уже куплены и ждут своего 
часа, и администрации университета это ин-
тересно. Другое дело, что инициатива созда-
ния телевидения должна исходить от самих 
студентов, как это и было с радио. А вот най-
дутся ли желающие взвалить на себя ношу 
первопроходцев — большой вопрос. Но уж 
если такие объявятся, честь им и хвала.

3. Екатерина Шокорова и Александра За-
харова перекрасят волосы

Мы все уже привыкли к этому дуэту куль-
торгов ФЭУ — блондинка и брюнетка. И нам 
этот тандем видится чем-то стабильным и 
неизменным. Но ведь многие в детстве ду-
мали, что и вафли «Куку-руку» всегда бу-
дут продаваться в магазинах. Как было бы 
удивительно, если бы Катя перекрасилась в 
блондинку, а Саша — в брюнетку. Клянемся, 
что если это случится, Иван Боднар лично 
съест один экземпляр «Магистрали».

4. Кризис закончится в 2009 году
Представьте, что вы просыпаетесь пер-

вого (ну, хорошо, второго) января, а по 
всем телеканалам в новостях показыва-
ют срочное сообщение президента России: 
«Мировой экономический кризис в Рос-
сии закончился! Ура, мы его победили!» 
Это объявление было бы, как снег на го-
лову: о чем же теперь шутить? о чем раз-
говаривать с приятелями? о чем писать в 
журналах? Надо, чтобы кризис подлил-
ся еще хотя бы месяцок, пока не появятся 
новые интересные темы для обсуждений.

5. Новая команда КВН в УрГУПС
Согласитесь, одна команда КВН на ты-

сячу человек — это был бы уже перебор. 
Думается нам, что и трех вполне достаточ-
но, тем более что «Парк текущего периода» 
в декабре проводил открытый набор. И уж 
если найдутся потенциальные КВН-щики, 
то они запросто найдут себя в одной из уже 
существующих команд.

Иван Боднар

5 событий,
которые могут нас 
удивить в 2009 году
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Мероприятие действительно удалось: 
кинокартины, предложенные к показу, 
были очень хороши и заслуживали вни-
мания. Всего в конкурсной программе 
участвовало шесть фильмов — по одно-
му с каждого факультета: «Smile» (ЭТФ); 
«Убрать Обаму» (СФ); «Обычная ис-
тория» (ЭМФ); «Новогодняя ночь» 
(ФУПП); «11» (МФ); «Сотня» (ФЭУ). 
Продолжительность кинокартин состав-
ляла примерно 20–30 минут.

Smile
Картина не отличается особой ори-

гинальностью сюжета. Но я думаю, что 
это и не главное в таких фильмах: приду-
мать что-то особенное довольно сложно. 
Сюжет разворачивается вокруг парня по 
имени Макс Smile, который неожидан-
но становится обладателем сумки, пол-
ной денег. Банкноты буквально срыва-
ют парню голову. Проблема в том, что 
за Максом гоняются бандиты, которым 
эти деньги принадлежат. Фильм, к мо-
ему сожалению, не получил ни одного 
приза, хотя достоин был, как минимум, 
двух: за работу оператора и лучший са-
ундтрек. Оператор поработал на славу: 
было много неплохих планов, особенно 
понравился вид из пистолета на улыбаю-
щегося главного героя.

Фильм снят в стиле Гая Ричи и Квен-
тина Тарантино, когда одна и та же ис-
тория рассказывается от лица разных 
героев. Картина больше напоминает 

клип к неплохой песне, музыка подоб-
рана очень хорошо и к месту. Из мину-
сов отмечу, что в некоторых моментах 
не хватало монтажа: сидишь и ждешь, 
когда же появятся герои и начнется дей-
ствие. В целом, фильм получился доволь-
но хороший, но местами ему не хватало 
цельности и продуманности (например, 
непонятно, что произошло со вторым 
бандитом в конце).

Очень понравился саундтрек. К со-
жалению, его было плохо слышно, но те 
слова, что я разобрал, несут в себе класс-
ную мысль: «На жизнь надо смотреть, 
улыбаясь, и тогда можно всего добить-
ся». Молодцы, ребята!

Обычная история
Название говорит само за себя. 

Фильм о том, как парень, потерял все 
деньги, которые были даны ему для того, 
чтобы заплатить за учебу. После этого он 
пытается их вернуть, берется за любые 
заработки, знакомится с девушкой, рас-
стается с ней, и все это, как ни странно, 
происходит с ним за один день.

Понравилась начальная сцена, ко-
гда главный герой просыпается в жен-
ской одежде в подъезде и, выглянув из 
него, видит парня, одетого так же, как и 
он сам. Да, момент получился очень за-
бавным, только непонятно, зачем было 
повторять эту «фишку» и наряжать так 
аж четверых молодых людей. Это был яв-
ный перебор. В фильме много не совсем 

Как студенты умеют пофестивалить
В нашем университете 12 декабря прошел первый студенческий кино-

фестиваль — «Новый взгляд». О нем рассказывает наш кинокритик 
Александр Докучаев.

внятных сцен. Например, что это был за 
чудик, который раскидывал деньги? Мо-
мент забавный, но ясности ему явно не 
хватает. Также фильму, на мой взгляд, не 
хватило хорошего монтажа. В целом я не 
скажу, что фильм плохой, но на меня он 
не произвел впечатления.

Новогодняя ночь
Да, название не очень оригинальное, 

но это еще ничего не значит. Фильм, как 
это и понятно, про Новый год и чудеса. 
Родители не разрешают главному герою 
встретить праздник с друзьями, аргумен-
тируя это тем, что Новый год — это се-
мейное мероприятие. Но герой случайно 
находит в своей комнате посох Деда Мо-
роза. Конечно, парень взрослый и в чуде-
са не верит, но попытка — не пытка. По-
сох действительно оказался волшебным, 
и герой устраивает себе Новый год своей 
мечты: выпроваживает из дома родителей 
и заполняет квартиру своими друзьями.

Фильм получился классный. Призов 
он получил немного, скорее всего, пото-
му, что жюри не увидело в нем ничего 
нового. Да, «фишка» с посохом взята из 
финала КВН, ну и что? Голливуд посто-
янно выпускает фильмы, где герою в ру-
ки попадает какой-нибудь волшебный 
предмет. Веселья в фильме студентов 
ФУПП хватает: чего стоит эпизод, когда 
парень от действия волшебного посоха 
начал танцевать и все никак не мог ос-
тановиться!

К середине начинаешь немного ску-
чать, но в конце ребята выдают замеча-

Окончание на стр. 12   >>
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тельную мысль: «Люди перестали верить 
в чудеса, хотя сам человек — это чудо, а по-
верив в это он способен на все!». Молод-
цы, фильм мне понравился, получилась 
этакая семейная комедия со смыслом.

11
Скажу откровенно, не понял, причем 

здесь название. Фильм больше напоми-
нает капустник. Все снято в одной ком-
нате, и ребята просто прикалываются и 
отрываются по полной программе, осо-
бо не мучаясь над сюжетом. Некоторые 
шутки были вообще не к месту. В целом 
получилась нарезка из приколов, кото-
рые не связаны между собой. Кинокар-
тина повеселила всех, я тоже посмеялся 
от души. Ставка сделана на игру актеров, 
а играют они хорошо.

Конец ребята смазали песней, кото-
рую они просто пели, кривляясь перед 
камерой, стоило сделать этот момент 
«покомпактнее». Однако фильм полу-
чился непохожим на другие, представ-
ленные на фестивале. Думаю, надо было 
назначить приз за оригинальность.

Мне же до сих пор не понятно вот 
что: как ребята умудрились затащить в 
такую комнату столько двухъярусных 
кроватей и как они не развалились?

Сотня
Очень символично, что факультет 

экономики и управления снял фильм 
на тему денег. Мысль о том, что день-
ги — всего лишь бумага, прослежива-
ется на продолжении всего фильма, но 
все-таки не предлагается никакой аль-
тернативы деньгам. Поэтому картина, 
на мой взгляд, получилась «пустой», все 
вертелось вокруг одной бумажки, но это 
скорее недоработки сценаристов. Спас-
ла фильм только игра актеров. Особен-
но понравились гопники, которые по-
веселили всех.

Убрать Обаму
Об этом фильме я не могу судить 

полностью объективно, т. к. он пред-
ставлен от строительного факультета и 
его снял мой одногруппник. Тем не ме-

нее, я попробую. Картина собрала мно-
го наград, и это уже говорит о многом. 
Фильм получился отличным, в нем есть 
все: можно посмеяться, можно погру-
стить, можно подумать. Картина смот-
рится очень цельно, видно, что ребята 
хорошо поработали над сценарием (ясно 
теперь, почему Шестакова не было на па-
рах целый месяц). Вообще фильм смот-
релся так, как будто его сняли студенты 
не технического университета, а како-
го-нибудь театрального училища.

Персонажи в фильме очень яркие и 
харизматичные, особенно запомнились 
Маня и Галина Сергеевна. Шестаков, на 
мой взгляд, играл самого себя — чело-
века с непомерно раздутым эго. Руко-
водитель в его исполнении получился 
гротескным — этакий лидер с огромным 
самомнением, который по-настоящему 
ничего не может сделать сам. Единствен-
ное, что не понравилось, — это момент 
в машине: уж очень он смотрелся па-
фосным и пошлым. За подборку машин 
по цветовому решению (белая, синяя, 
красная) — отдельное спасибо, классная 
«фишка» получилась.

Также хочу отметить работу опера-
тора и монтаж. В целом, все сделано на 
очень высоком уровне.

В заключение хочется сказать, что 
кинофестиваль удался. Главное, что все 
фильмы достигли своей цели, а именно 
подняли людям настроение и донесли 
хорошие мысли. Хочется поблагодарить 
всех, кто участвовал в создании этих 
лент. Я даже и подумать не мог, что в 
нашем университете учится столько та-
лантливых людей. Критиковать очень 
легко, а попробовать самому все сде-
лать — сложно! Ребята молодцы, честь 
им и хвала! Надеюсь, что проведение 
«Нового взгляда» станет хорошей тра-
дицией. Единственная просьба к орга-
низаторам — отодвигать кинофестиваль 
подальше от сессии.

Александр Докучаев

Номинации фестиваля
«Лучший сценарий» — ФЭУ
«Лучшая мужская роль» — Миша Иванов (СФ)
«Лучшая мужская роль второго плана» — Алексей Балыбердин (ФУПП)
«Лучшая женская роль второго плана» — Анастасия Хлыщенкова, 
Татьяна Хлыщенкова (ФУПП)
«Лучший художник по костюмам» — МФ
«Лучшая операторская работа» — СФ
«Лучшие спецэффекты» — СФ
«Лучшая режиссура» — ФУПП
«Лучший авторский саундтрек» — ФЭУ
«Лучший фильм» — СФ

На самом деле, кинофестиваль стал 
совершенно неожиданным как 

для культоргов, которые только-толь-
ко собирались погрузиться в учебу, так 
и для зрителей. Если называть вещи 
своими именами, «Новый взгляд» пе-
ревернул все с ног на голову. Поясню, 
в чем же дело.

Как вы знаете, фаворитами «Дня 
первокурсника — 2008» были ЭТФ и 
МФ. Они показали действительно силь-
ные выступления, с какой стороны не 
посмотри. Однако на этот раз мы взгля-
нули на них совершенно по-новому, 
извините уж за каламбур. ЭТФ выдал 
любопытный фильм, с логичным сю-
жетом. Жалко, правда, что не комедию, 
а именно в этом жанре себя пробовали 
участники согласно регламенту. Меха-
ники пошли еще дальше — они вовсе 
не написали сценария и в итоге сняли 
фильм за три часа в одной-единствен-
ной комнате в общежитии, назвав ре-
зультат очень понравившейся лично 
мне формулировкой «вынужденная 
импровизация». ЭМФ, который в про-
шедшем учебном году получил все на-
грады, какие только возможно (первые 
места на «Дне первокурсника–2007» и 
«Весне УрГУПС–2008», а также титул 
«Мистер УрГУПС»), показал себя сла-
бенько. Может, дело в том, что куль-
торги предпочли не сниматься в своей 
«нетленке», а переложили груз актер-
ской работы на подрастающее поколе-
ние активистов? ФУПП и ФЭУ, которые 
не заняли никаких мест на «Дне перво-
курсника — 2008», напротив, показали 
себя с хорошей стороны и представи-
ли на суд зрителей крепкие и занят-
ные картины. Однако самым большим 
удивлением для всех стал прорыв СФ, 
который давненько не показывал вы-
дающихся результатов на сцене и выдал 
просто бомбу. Специфический юмор 
строителей, который порой тяжело 
переварить, смотрелся в формате кино 
очень живо и органично, и, я полагаю, 
это может принести победу «Строй-
ке» и на следующем кинофестивале.

Иван Боднар

Есть мнение
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«Бэтмен: темный рыцарь»
Я считаю этот фильм одним из луч-

ших коммерческих фильмов, которые 
вышли в этом году. Актуальная драма со-
временного времени. Отличная работа ре-
жиссера. Гениальная игра Хита Леджера.

«Совокупность лжи»
Хороший фильм, классный сюжет. 

Фильм во многом напоминает «Шпион-
ские игры», но картина сумела сохранить 
свою оригинальность и актуальность. 
Фильм довольно тяжелый и смотреть его 
стоит под определенное настроение.

Мультфильм «Вольт»
Классный сюжет, смешная и очень до-

брая картина. Мультперсонажи сделаны 
так качественно, что порой кажется, буд-
то они играют, как живые актеры. Мульт-
фильм понравится и взрослым (есть до-
вольно интересные мысли) и детям (кра-
сивые персонажи и хорошие шутки). От-
дельное спасибо за то, как аниматоры ско-
пировали манеру поведения голубей.

«Клик»
Отличная комедия. Скорее даже тра-

гикомедия. На мой взгляд, лучшая роль 
Адама Сендлера. Хорошая главная мысль: 
люди не ценят того, что имеют. Нужны ли 
нам для счастья горы денег и карьерный 
успех или стоит радоваться семейному 
благополучию и здоровью? В целом, хо-

рошая комедия на тему семейных цен-
ностей.

«Львы для ягнят»
Фильм не очень известный, хотя в 

нем играют очень знаменитые актеры: 
Том Круз, Мерил Стрип и Роберт Ред-
форд, который является и режиссером 
этой картины. Фильм стоит посмотреть 
особенно молодежи. Картина довольно 
тяжелая, затрагивает многие политиче-
ские темы. Но основной мотив этой ки-
ноленты — самореализация человека.

«Умница Уилл Хантинг»
Замечательная картина про гениаль-

ного парня, который во всю прожига-
ет свою жизнь, не пытаясь реализовать 
свои возможности. Оригинальный сце-
нарий. Особенно радует, что его напи-
сали никому тогда еще не известные, но 
очень амбициозные актеры Мэтт Деймон 
и Бэн Афлек. Актеры играют замечатель-
но, особенно хорош дуэт Мэтт Деймон и 
Робин Вилиамс.

«Мистер и миссис Смит»
Сюжет у фильма не особо оригиналь-

ный, Голливуд выпускает подобные кар-
тины каждый год. Знаешь, что в конце 
фильма главные герои уйдут, обнявшись, 
а за ними останутся горы трупов и горя-
щий вертолет. Сюжет для этой картины 
не главное, главное — это актерский дуэт 

Это надо видеть
Я не буду расставлять фильмы по местам, т. к. это будет не совсем 

корректно и некоторые кинокартины просто нельзя сравнивать — 
они сняты в разных жанрах.

Брэд Питт и Аджелина Джоли. Они соз-
дают из заурядной картины просто класс-
ный фильм. Правильный подбор актеров 
зачастую определяет успех фильма, ведь 
их замечательной игрой хочется наслаж-
даться снова и снова.

«Матрица»
Фильм, уже ставший легендарным, с 

оригинальным и очень хорошо прописан-
ным сюжетом. Конечно, не стоит его при-
нимать за истину — это всего лишь фанта-
стика. Фильм произвел революцию в об-
ласти спецэффектов и работы оператора, 
картина очень многоплановая и в ней мож-
но найти все, что ты хочешь увидеть в кино: 
классный «экшн», хорошая игра актеров, 
оригинальный сюжет и глубока мысль.

«Герой»
Очень понравилась стилистика филь-

ма. С одной стороны, он похож на все ки-
тайские картины, с другой — снято все в 
оригинальной манере и цветовой гамме. 
Каждая история показана особенно, очень 
красивый фильм.

«Игры разума»
Фильм рассказывает о жизни выдаю-

щегося американского математика Джо-
на Нэша-младшего. Человек с очень ин-
тересной судьбой. Хотя половина того, 
что показано в фильме, не соответствует 
правде. Рассел Кроу играет очень хоро-
шо, его игра захватывает с первого кадра.

«12»
Нужна в топе хотя бы одна русская 

картина. Из последних отечественных 
фильмов, на мой взгляд, эта лучшая. Кар-
тина снята о нашем обществе, о наших 
проблемах, и каждый персонаж в фильме 
с своей историей, которая берет за душу. 
Актеры играют просто великолепно — 
ради этого стоит смотреть фильм.

Александр Докучаев

ãîñòåâàÿ

Не сказать, что я человек 
экстремальный. Все празд-

ники, в том числе Новый год, я 
привыкла проводить сначала в 
кругу семьи, а затем с друзьями. 
Но однажды мы с моим другом 
затеяли забавное приключе-
ние: купили билеты в Питер на 
поезд, отправляющийся в путь 
аккурат в новогоднюю ночь. 
Всем известно, что, начиная 
с 20-х чисел, билеты на желез-
нодорожные поезда по России 
продаются со скидками, а 31 де-
кабря их можно купить практи-
чески за полцены.

И вот мы, довольные тем, 
что этот Новый год будет не по-
хож ни на один из предыдущих, 

обрадовали наших родителей и 
друзей, собрали рюкзаки, взя-
ли с собой в дорогу глинтвейн 
в термосе и поехали на вокзал. 
Разумеется, друзья и родствен-
ники горевать долго не стали, 
а поехали с нами, несмотря на 
35-градусный мороз, которым 
запомнилась встреча 2007 года.

Когда мы уже сели и попро-
щались, как это заведено, маша 
в заледенелое окно родным, 
меня охватило странное чувст-
во. Это же так нелепо и весело — 
ехать куда-то в Новый год, а во-
круг соседи, такие же немно-
го испуганные и счастливые.

И может быть, чувствуя 
какое-то праздничное едине-

ние, очень скоро во всем ваго-
не словно исчезли стенки, об-
разовался общий стол, на кото-
ром чего только не было: наш 
глинтвейн, мандарины, бананы, 
шампанское, домашняя куроч-
ка в фольге, оливье, сельдь «под 
шубой». В общем, о том, что 
нужно запаривать дорожный 
«Доширак» никто и не думал!

В соседнем купе компа-
ния веселых ребят нарядилась 
в костюмы зайцев и дедушки 
Мороза, чтобы показать сказку 
своим детям. В итоге зрителя-
ми стали все пассажиры вагона. 
Когда начали бить куранты, мы 
не сразу поняли, поэтому те 60 
секунд, под которые все дружно 

Новый год под стук колес кричат «Ура-а-а!» и поздрав-
ляют друг друга, у нас немного 
растянулись, но ведь время в 
поезде движется по странным 
законам.

Больше всего в ту ночь мне, 
конечно, запомнились наши 
проводники, которые появ-
лялись редко, но каждый раз 
феерично. Пробегая мимо нас 
своеобразным «паровозиком» 
из Снегурочки, Деда Мороза 
и разных зверей в масках, они 
пели песни, поздравляли всех 
пассажиров, желали счастли-
вого Нового года…

В общем, Новый год под 
стук колес — это здорово! Хо-
тя бы раз в жизни, наверное, это 
стоит попробовать каждому.

Татьяна Порошкина,
пресс-служба

10 фильмов, которые стоит посмотреть каждому
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И как же от всего этого от-
казаться? Сам не замечаешь, 
но делаешь это (то есть бе-
решь в руки телефон, листа-
ешь список контактов и пр.) 
каждый день. Я же, в целях 

очередного эксперимента, 
добровольно лишился себя 
телефона. Захотел убедиться: 
а смогу ли я?! Итак, позвонив 
маме и сообщив, что у меня 
все хорошо, нажатием крас-

Как я боролся
с телефономанией
Каждый из нас утром, лежа в кровати, усиленно де-

лает вид, что не слышит свой будильник, пытаясь 
доказать себе, что это ему кажется. А этим будильни-
ком, как правило, является его «мусечка», «лапочка», 
«красавчик» (у девочек), «труба», «мобила» (у мальчи-
ков). В общем, мобильный телефон.

Сегодня с помощью телефона можно не только зво-
нить, но и выйти в интернет, а от скуки порой спа-
сает ай-сик-ю, которая теперь всегда с нами, потому 
что установлена на том же самом телефоне.

ной кнопки я выключил те-
лефон и убрал его на самую 
дальнюю полку. Сразу почув-
ствовалось: с плеч упал тяж-
кий груз. Первые часа три не-
привычная легкость кармана 
джинсов немного пугала. По-
стоянно чудилась легкая виб-
рация. Рука быстро тянулась к 
карману, рыскала в одном, ко-
палась в другом. Ан нет — пус-
то!!! И обиженные руки скре-
щивались на груди. Так это 
было необычно: ни звонка, ни 
смс-ки, никто не ищет: «Где 
ты? Скоро будешь? Как де-
ла?». Уши с непривычки ста-
ли пухнуть и гореть: значит, 
все-таки вспоминали.

Наступил вечер. Я, вспом-
нив, что в общежитии есть го-
родской телефон, с довольной 
улыбкой помчался к нему, су-
дорожно перебирая в памяти 
телефоны одногруппников, 
которым можно позвонить. 
Но не тут было! Внизу меня 
ждала очередь из пяти чело-
век, образовавшаяся из-за 
девушки, вот уже как 20 ми-
нут общающейся по телефо-
ну. Хм… почесал я голову, по-
дожду. Хотя все равно за весь 
вечер мои попытки позвонить 
так и не увенчались успехом. 
В мучениях прошла первая 
половина вечера. Хождение 
из угла в угол не помогало. 
Вторая половина не предве-
щала ничего хорошего. А в 
это время, стоя на полке, мир-
но покоился недочитанный 
томик Макса Фрая, который 
так и мечтал снова оказаться 
в моих руках. Ну что ж, вы-
бор сделан: я обеспечил себе 
прекрасное времяпрепрово-
ждение.

Утром следующего дня 
я естественно проспал кон-
сультацию по экзамену. Про-
клянув пять раз и до пятого 
колена «connecting people», 
вспомнил, что телефон так 
и лежит на самой дальней 
полке. Приход в университет 
обозначился фразами: «Ну и 
где же мы были? Мы вчера 
тебе звонили. Зачем тебе те-
лефон, если ты трубку не бе-
решь?!». Отмахнувшись рукой 
от всего этого, я направился 
в столовую. Голодная неделя 
все-таки прошла. Но чего бы 
я ни делал, мою голову на-
вязчиво преследовала мысль 
о проверке своей электрон-

ной почты. Руки так и чеса-
лись открыть заветное: по-
читать сообщения, добавить 
друзей и еще много чего ин-
тересного сделать в интерне-
те. Но все же подготовка к эк-
замену взяла свое, и я зарылся 
носом в лекции. Вечер настиг 
меня неожиданно, придется 
опять чего-то придумывать. 
Ага, вспомнив, что я «Луч-
ший ватокат–2008», решил 
заняться этим опять. Так, ну 
как там это… «Возвратно-по-
ступательные движения рас-
крытых ладоней описывают 
эллипс в плоскости парал-
лельной плоскости пола, на 
высоте примерно 30 см (про-
фессионалы делают на 70 см), 
ноги слегка полусогнуты в ко-
ленях, и мелкими шажками, 
не семеня!!! размеренно, про-
двигаешься вперед!!!! жела-
тельно, чтобы комната была 
4 на 7 метров, без лишних 
предметов, взгляд устремля-
ется слегка вперед, чтобы в 
перспективе была видна про-
тивоположная стена!!!!». О, 
получилось! И я, посмотрев 
на часы, отметил, что вечер 
уже заканчивается. Интернета 
нет. Может, написать письмо 
на деревню дедушке?!

Утром мне вдруг невтер-
пеж захотелось узнать: «А 
сколько же времени?». Взгля-
нув на часы, вчера предусмот-
рительно надетые на руку, 
понял, что еще не поздно бы 
и встать. И все же, уж изви-
ните меня, читатели, я сдался 
и взял в руки телефон, пото-
му что подготовка к экзамену 
достигла своего апогея, и без 
телефона тут было не спа-
стись. Поскольку звонки и во-
просы по поводу где, что и как 
взять к экзамену были главен-
ствующими, мне пришлось 
срочно завершать свой экс-
перимент. Да, я вылез из ямы 
недоступности. А если серь-
езно, в наше время высоких 
технологий мы очень даже 
привыкли к этим средствам 
связи, приклеились. Букваль-
но всего лет 7 назад мы имели 
гораздо больше общения и от-
ношений вживую. Хотя даже 
сам я сейчас сижу и пишу этот 
текст — одной рукой, а другой 
строчу смс.

Рустам Касимов, Д-514
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Вреден мобильный телефон 
или полезен? Увы, единого 

мнения по этой проблеме нет и, 
скорее всего, не будет. Думаю, 
этот вопрос будет рано или позд-
но поставлен в ряд с такими гло-
бальными как «Что было рань-
ше: курица или яйцо?», «Есть ли 
Бог?», «Зачем нам огород, если 
все равно картошку можно ку-
пить в магазине?» и «Где лучше 
отдыхать: в Египте или в Тур-
ции?».

Даже физики, представители 
точной науки, не могут сойтись 
во мнении, отвечая на вопрос 
влияет ли сотовый телефон на 
здоровье человека. Самая рас-
пространенная позиция: мобиль-
ники вызывают усталость, спу-
танность сознания, головокруже-
ние, бессонницу или нарушение 
сна, тошноту, раздражение кожи. 
Более того, некоторые специали-
сты рассказывают страшилки, от 
которых кровь стынет в жилах. 
Дескать, наши электронные лю-
бимцы вызывают опухоль слу-
хового нерва, импотенцию, рак 
и даже мутацию ДНК. Версия о 
дезоксирибонуклеиновой кисло-
те кажется мне особенно яркой. 
Представьте, что за ваши часо-
вые разговоры по мобильнику 
будут расплачиваться ваши дети: 
у одного вырастут жабры, другой 
научится дышать огнем, а третий 
отрастит огромные когти, как у 

росомахи. Вот они, Люди-X! Спа-
сибо тебе, Nokia. Любопытно, 
что есть мнение, будто мобиль-
ные телефоны становятся про-
водниками тока во время грозы 
и могут запросто убить своего хо-
зяина во время разговора.

Шутки шутками, но реальный 
вред от сотовых и впрямь никем 
еще не доказан. Все доводы осно-
ваны лишь на предположениях и 
данных статистики, а о ее прав-
дивости знают все. Более того, 
ученые из университета имени 
Бен-Гуриона (Израиль) предпо-
лагают, что излучение сотовых 
телефонов может быть полезным 
для здоровья. Проведенные ими 
эксперименты показали, что оно 
в ряде случаев замедляет разви-
тие рака. Вот и попробуй разо-
браться, где правда, а где ложь.

Как бы там ни было, вы ведь 
все равно не откажетесь от мо-
бильника, не так ли? Ведь это не 
только средство общения (хотя 
и без этого не возможно пред-
ставить современную жизнь), но 
и фотоаппарат, записная книж-
ка, устройство выхода в интер-
нет, калькулятор, будильник, 
MP3-плеер… Конечно, не все 
функции реализованы так, как 
хотелось бы, но спор об универ-
сальном гаджете — это тема от-
дельного материала.

Иван Боднар

Катя, возьми телефон!
Юрий Иванович Ялышев, проректор по инфор-

матизации:
— У вас сколько мобильников? У меня, к со-

жалению, много. Вы представляете мою жизнь? 
— постоянно с трубкой у уха. Думаете, это хоро-
шо? Ну для меня-то бог с ним. Особенно это плохо 
для молодежи. Мобильные телефоны излучают ра-
диоволны волны с диапазоном частот 1 или 2 ГГц. 
Это частоты, которые являются резонансными для 
аминокислотных цепочек, которые образуют ДНК. 
На этих радиочастотах происходят перестройки в 
этих цепочках. Таким образом, вероятнее всего, под 
влиянием излучения мобильных телефонов проис-
ходят изменения на генетическом уровне. Беда (а 
может, счастье) состоит в том, что на уровне ДНК 
все процессы идут очень медленно. Влияние телефо-
нов на организм можно будет оценить только через 
несколько поколений, пока это только прогнозы. 
Наш организм построен очень умно: наша генети-
ческая система начинает отрабатывать механизмы 
самозащиты, перестраиваться. Остается надеяться, 
что природа достаточно умна.

Айна Сапарклычева, психолог УрГУПС:
— Наступила эпоха информационного обмена. 

Современное общество требует от людей, особенно 
от молодых, быть коммуникабельными, активными, 
деловыми, быть «всегда на связи». Все это приво-
дит к тому, что возникает новая проблема — зависи-
мость от сотовых телефонов, которой подвержены 
уже более 60 % россиян.

У зависимых людей могут возникать «телефон-
ные галлюцинации» (ощущение вибраций в тех мес-
тах, где нет сотового телефона; мерещится звонок, 
даже когда его нет). Также могут возникать теле-
фонная мания (страх пропустить звонок), истери-
ки, бессонница, паранойя и пр.

Семнадцатого декабря в ДК УГТУ-
УПИ прошла ¼ финала областных игр 
КВН сезона 2008–2009. Тема игры на 
сей раз была определена незамысловато 
— «Новый год». За выход в полуфинал 
боролись «Диаманты» УГТУ-УПИ, «Мой 
папа — подводник» Института эконо-
мики, управления и права, «Матрешки» 
УрГЭУ, «Деньги на ветер» УралГАХА и 
наши «Парки».

Шутили про алкоголь, про любовь и, 
чего и требовалось ожидать, про кризис. 
Но в историю нашего родного КВНа эта 
игра войдет точно. Потому что впервые 
она транслировалась в on-line режиме по 
интернету. А победил, как часто и быва-

В полуфинал —
через «Новый год»

ÊÂÍ
ет, опыт. По результатам игры в полу-
финал прошли команды «Парк текуще-
го периода», «Диаманты» и «Мой папа 
— подводник». Вашему вниманию мы 
предлагаем несколько шуток вечера.

Сценка «Адам и Ева»
— Я хочу, чтобы ты мне комплимен-

ты говорил!!!
— Так я же говорю…
— Кроме «моя единственная»!

«Мой папа — подводник»

— Что-то у тебя, мать, носки на нос-
ки не похожи…

— Значит, у них папа и не носки был 
вовсе.

«Матрешки»

— Новый президент США, говорят, 
будет жить в Черном доме…

«Парк текущего периода»

— Говорят, что в целях экономии 
госбюджета в Новогоднюю ночь за ми-
нуту до боя курантов покажут прошло-
годнее выступление президента.

***

— Как вас волнует проблема безра-
ботицы?

— У нас-то еще ничего, а вот в США 
идет глобальное сокращение штатов. Со-
кращают штаты Северная Дакота, Юж-
ная Дакота и другие с повторяющимися 
названиями.

***

— А вы знаете, что в России полови-
на водки паленая?

— Но вторая-то половина — хоро-
шая!

— Ну, за прекрасную половину!
«Диаманты»



16 Магистраль ▪ № 19(105) ▪ декабрь 2008

Ñòóäåí÷åñêàÿ æèçíü

— Анна Викторовна, какова роль 
этого праздника в УрГУПС?

— Во-первых, он объединяет сту-
дентов, помогает им познакомиться. 
Для студентов филиалов это поддерж-
ка; они приезжают к нам, видят вуз, и им 
потом, когда они переведутся в УрГУПС, 
будет намного легче адаптироваться. 
Во-вторых, наш университет принимает 
участие в конкурсах между железнодо-
рожными вузами, и иногда мы не можем 
выставить ребят по какому-то из направ-
лений в творчестве (например, сейчас у 
нас «завис» вокал). В таком случае, мы 
можем выбрать достойных вокалистов 
из филиалов, которые будут представ-
лять наш вуз на конкурсах. Скажем, в 
феврале пройдет крупный конкурс меж-
ду транспортными вузами всей страны, 
и сейчас для нас выбор талантов очень 
актуален.

— Как вы оцениваете уровень сту-
дентов УрГУПС и уровень студентов фи-
лиалов?

— Мне не странно, что наши ребята 
получают первые места, а филиалы в ос-
новном вторые-третьи. Это нормально. 
Ведь все зависит от творческой базы, 
и в головном вузе она лучшая, а у мно-
гих ее вообще нет. А вообще уровень в 
филиалах хороший.

— Те люди, которые занимались 
творчеством в филиалах, когда приходят 
в головной вуз, теряются здесь?

— Нет. Вот сейчас наши звукоопера-
тор и светооператор из Перми, и их нам 
порекомендовали еще тогда, когда они 
пришли. Команда КВН «Жертвы дороги» 
еще активно играет, но, к сожалению, не 
дает выступлений в самом УрГУПС. На-
верное, приходят к нам и танцоры и зани-

маются в коллективах. А вот вокалистов 
нет. Может, многие не хотят заниматься 
здесь или устали от творчества и погру-
жаются с головой в учебу.

— Что вам больше всего запомни-
лось? Что показалось самым ярким?

— Неожиданно хорошо выступил 
Курганский филиал. Мне нравится их 
направление в культурной деятельности, 
патриотическое. Хорошие стихи читали 
ребята из Златоуста. Вообще было много 
хороших стихов.

Иван Боднар

Богата талантами
земля уральская
В УрГУПС прошел конкурс творчества

Четвертого и пятого декабря в актовом зале Ур-
ГУПС проходил конкурс чтецов, вокальных и хорео-

графических коллективов. В нем приняли участие та-
ланты из головного вуза, а также колледжа железно-
дорожного транспорта, колледжа железнодорожной 
медицины, Челябинского института путей сообще-
ния, Нижнетагильского и Златоустовского филиа-
лов, Пермского и Курганского институтов. В пер-
вый день проходил конкурсный отбор, а на второй 
состоялся гала-концерт, на котором были показаны 
лучшие выступления. Надо отметить, что конкурс 
проводился в нашем университете уже второй раз 
и, судя по всему, станет традиционным. О конкурсе 
мы поговорили с директором культурно-просвети-
тельского центра Управления по воспитательной 
и внеучебной работе Анной Викторовной Захаровой:

Также своим мнением о конкурсе поделилась Людмила Петровна
Серебренникова, начальник отдела оперативного управления тер-

риториальными подразделениями:

— Вообще у нас все студенты очень талантливые. Например, я хочу ска-
зать о девочках из колледжа железнодорожной медицины. Какую ни возь-
мешь — талант-самородок: и петь могут, и танцевать, и шить, и читать 
стихи. Естественно, такие конкурсы нужно проводить, чтобы поддержать 
имидж филиалов УрГУПС, чтобы показать эти таланты. Впрочем, то же 
самое и в головном вузе: студенты и рисуют, и читают, и поют. Смотреть 
одно удовольствие. Иногда даже кажется, что наша университетская са-
модеятельность более профессиональна и интересна, чем иной концерт, 
на котором выступают признанные мастера.
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Первоначально танце-
вальный коллектив, извест-
ный сейчас как «Район 32», 
именовался «Street Beat». Он 
был основан осенью 2005 года 
под руководством хореогра-
фа Павла Петрова. До рабо-
ты в «Street Beat» Павел не-
однократно выступал в роли 
постановщика номеров для 
команды ЭМФ на «Весне
УрГУПС» и становился побе-
дителем в номинации «Луч-
ший хореограф». Так со вре-
менем и родилась идея о соз-
дании танцевального коман-
ды, в состав которой вошли 
те самые студенты ЭМФ. 
Это не удивительно, пото-
му что ЭМФ является род-
ным факультетом для Пав-
ла. Проработав 2 года в сти-
лях джаз, эстрада, модерн, 
коллектив сменил название 
и переключился на новое 
танцевальное направление.

Днем рождения «Рай-
она 32» считается сентябрь 
2007 года. В течение учебно-
го года 2007–08 коллектив 
выступал в составе 5 человек, 
включая Павла. Двое «рай-
онцев» — Екатерина Скобе-
лева и Марсель Муллаханов 
(ЭМФ) — стояли у самых 
истоков коллектива, еще со 
времен «Street Beat». Поз-
же, осенью 2007 года, к ним 
присоединились Эльдар Ни-
гаматуллин (ЭМФ) и Мила 
Княжева (ФЭУ) — в прошлом 
студенты ЧИПС. Коллектив 
старался выступать на всех 
мероприятиях, проводимых 
в стенах УрГУПС. Таким об-
разом ребята накапливали 
опыт публичных выступле-
ний, боролись с боязнью сце-
ны, ведь впереди их ждали 
выступления еще более вы-
сокого уровня.

Толчком к активной ра-
боте «Района» стала победа 
на первых же соревнованиях, 
которые были организованы в 
ноябре прошлого года среди 

Встретимся… на районе
«Район 32» — под таким названием уже второй год выступает танцевальный 

коллектив УрГУПС. Также как и «Транзит», ребята работают в стиле хип-
хоп. Вы не раз могли наблюдать блестящие выступления «районцев» на различных 
вузовских мероприятиях, будь то День знаний, День первокурсника, открытие со-
ревнований по баскетболу среди команд вузов железнодорожного транспорта…

танцевальных коллективов 
УрГУПС. Затем было участие 
в городском танцевальном 
конкурсе «Олимпия» — сво-
его рода отчете о деятельно-
сти коллективов, на котором 
наряду с «Районом 32» наш 
вуз представлял и эстрадный 
коллектив «Омега». Но пер-
вым значительным достиже-
нием «Района» стало 3 место 
в номинации «Фристайл» на 
конкурсе «Уральская студен-
ческая весна» — 2007, в ко-
тором принимали участие 15 
команд. После этого конкурса 
о «Районе» узнали и на регио-
нальном уровне. Спустя всего 
пару дней после этого меро-
приятия, 29 апреля, команда 

выступала на областном фес-
тивале современной хореогра-
фии Session во Дворце моло-
дежи Екатеринбурга. Ребята 
представили два танца, из ко-
торых для показательного вы-
ступления был отобран один. 
Данный фестиваль носит спе-
цифический характер — здесь 
не выбирают лучших из луч-
ших, не раздают заветные 
места: само участие в нем уже 
говорит о том, что коман-
да добилась высокого уров-
ня в мире хип-хоп-культуры.

Но все эти награды и по-
беды не упали на ребят, как 
манна небесная. Приходилось 
очень много работать. Если в 
обычном режиме трениров-

ки проходили четыре раза в 
неделю, то за две недели до 
выступления на «Уральской 
студенческой весне» прихо-
дилось работать ежедневно. 
То, что со стороны может ка-
заться элементарным и само 
собой разумеющимся, на са-
мом деле требует больших 
усилий. Например, элемент 
«волна», длящийся в танце 
всего пару секунд, состоит из 
множества микродвижений, 
каждое из которых нужно вы-
полнить четко и правильно.

Немаловажную роль в за-
слугах коллектива играет и 
работа хореографа. За плеча-
ми у Павла восьмилетний тан-
цевальный опыт. Он занимал-
ся в школе А. Меликова — ор-
ганизатора фестиваля Session. 
Принимал участие в курсах по 
современной хореографии, а 
спустя год уже сам преподавал 
хип-хоп. Как руководитель 
он не только продумывает до 
мельчайших деталей все эле-
менты танца, но и занимается 
подборкой соответствующего 
музыкального сопровожде-
ния. Также и ребята высказы-
вают свои идеи, пожелания, и 
в результате совместных уси-
лий рождается очередной ин-
тересный номер.

Сейчас в коллективе по-
полнение. Появилось около 
15 новичков, причем уровень 
подготовки у них разный. 
Кто-то до «Района 32» зани-
мался эстрадными, бальными 
танцами, некоторые пришли с 
нулевым уровнем подготовки. 
Были и те, кто после некото-
рых тренировок ушли. Те же, 
кто остались, как отметил 
Паша, обладают высоким по-
тенциалом. Четверо новичков 
спустя 2 месяца занятий уже 
выступали наравне с костяком 
коллектива на Дне первокурс-
ника. Ведь, как гласит народ-
ная мудрость, терпение и труд 
все перетрут, было бы жела-
ние. Только нужно помнить, 
что танец — это командная 
«игра», где от индивидуаль-
ной работы каждого зависит 
имидж коллектива в целом. 
Поэтому если ты хочешь нау-
читься красиво двигаться, не 
боишься возможных труд-
ностей, то тебе всегда рады в 
«Районе 32».

Елена Беляевских

Название «Район 32» коллектив приобрел в резуль-
тате слияния ключевого слова и числа. Причем если 

слово в этой комбинации на подсознательном уровне 
отражает стилистику команды, так как на молодежном 
сленге «район» — это место тусовки любителей хип-хопа, 
то число выбрано абсолютно произвольно. Такой номер 
был напечатан на футболке Павла, которую он любил на-
девать на выступления.
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А началось все 8 декаб-
ря 1722 года, когда на Уктус-
ский завод вместе с главным 
командиром горных заводов 
Урала В. И. де Генниным при-
был первый на Урале лекарь 
И. Спринцель. И уже осенью 
1723 года построили на Ека-
теринбургском заводе первый 
госпиталь.

Первые врачи и лекари 
были иноземцами, в основ-
ном из Германии, о чем свиде-
тельствуют их личные печати. 
И лишь через 15 лет была ор-
ганизована подготовка меди-
цинских кадров из числа уче-
ников заводских школ.

XIX век для медицины на 
Урале — это различные но-
вовведения и законодатель-
ные акты:

— принятие Горного Ус-
тава, по которому каждый 
завод и рудник с населени-
ем более 200 человек должен 
был иметь госпиталь и одно-
го лекаря;

— передача лечебных уч-
реждений земствам;

— открытие первой го-
родской казенной больницы 
в г. Красноуфимске;

— деятельность санитар-
ного комитета по организации 
борьбы с эпидемией, перепи-
си населения;

— создание Российского 
общества Красного Креста в 
Екатеринбурге.

Хроника уральской ме-
дицины пополнялась все но-
выми датами, которые зна-
меновали славные и важные 

дела. В историю вошли но-
вые имена медиков Урала: 
М. И. Мизеров, Н. А. Русских, 
А. А Миславский, Н. И. Ива-
нов, П. С. Катаев, В. В. Парин 
и другие.

Великая Отечественная 
война вписала свои драмати-
ческие страницы в историю 
нашего края. В Свердлов-

Юбилей уральского
здравоохранения
Каждый год первокурсники нашего колледжа посе-

щают областной музей истории медицины. Кро-
ме важных медицинских наук студенты знакомятся с 
историей медицины, постигая истоки своей будущей 
профессии, расширяя кругозор и знания о своем родном 
крае. 2008 год — юбилейный для уральского здравоохра-
нения. Исполнилось 90 лет Уральскому комиссариату 
здравоохранения, а также 10-летие празднует Мини-
стерство здравоохранения Свердловской области.

ской области была развернута 
одна из крупнейших в стране 
баз тепловых эвакогоспита-
лей. В связи с требованием 
времени была перестроена 
система здравоохранения на 
железнодорожном транспор-
те, кроме того, на пути дви-
жения поездов создавались 
эвакопункты, была расши-
рена сеть санпропускников. 
Ведущие профессора медин-
ститута, видные ученые вели 
консультативную работу в 
госпиталях облздравотдела и 
Уральского военного округа, 
лечили воинов, получивших 
самые тяжелые ранения. Пре-
подаватели и учащиеся меди-
цинского железнодорожного 
училища (так назывался в то 
время наш колледж) покину-
ли учебные классы и пошли 
работать в госпитали.

Деятельность оборонно-
го значения была проведена 
директором станции перели-
вания крови, будущим про-
фессором М. И. Сахаровым: 
поиск консервантов крови, 
использование кровезамени-
телей. На всех фронтах Ве-
ликой Отечественной войны 
можно было встретить ам-
пулы с кровью и сухой сыво-
роткой с этикетками Сверд-
ловской станции переливания 
крови. За время войны сверд-
ловчане сдали 81577 литров 
донорской крови.

Конец XX века — это мо-
дернизация профилактиче-
ских учреждений и вообще 
повышение профилактиче-
ской роли медицины. А новые 
страницы в истории ураль-
ской медицины вписывают 
высокие современные техно-
логии лечения (пересадка ор-
ганов и тканей, шунтирование 
и т. д.), появление новых ди-
агностических центров, раз-
витие информационных тех-
нологий.

Нашим студентам пред-
стоит еще многое узнать из 
премудростей медицины. 
И хочется, чтобы они были 
людьми добрыми и мило-
сердными, грамотными спе-
циалистами, знали и помни-
ли истоки своей профессии 
и представляли себе ее пер-
спективы.

Т. Н. Вечканова,
преподаватель

Истории медицины
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Помимо сборных шести общежитий, 
впервые была заявлена команда препода-
вателей ЭМФ. В ее состав вошли Стани-
слав Белинский, Андрей Галин, Андрей 
Грехов, Николай Емельянов, Сергей Ша-
буров, Юрий Качунов, Александр Шир-
шов. Эта неординарная команда заин-
триговала всех участников турнира.

По итогам прошлого года команды 
поделились на две подгруппы. По поло-
жению о соревнованиях из подгруппы 
выходят две команды и сражаются сна-
чала в полуфинале, а потом и в финале. 
В каждой из подгрупп началась битва. 
Все команды мобилизовались настоль-
ко, что показывали футбол экстра-клас-
са. В итоге из подгруппы «А» в полуфи-
нал прошли общ. № 6 и общ. № 3 (1 и 2 
место соответственно), из подгруппы 
«Б» — общ. № 2 и общ. № 1.

Итоги полуфинальных матчей оказа-
лись непредсказуемы. Балкон с болель-
щицами разрывался от восторженных 
криков. Фанаты своих общежитий под-
держивали команды красочными плака-
тами, скандировали кричалки и размахи-
вали флагами с названиями факультетов, 
что вдохновляло участников футбольно-
го турнира на эффектную борьбу.

В финале встретились победители 
полуфинальных игр, за 3–4 место боро-
лись третье и первое общежития. Со сче-
том 4:1 уверенную победу одержало общ. 
№ 1. В составе бронзовых призеров вы-
ступали: Александр Родионов, Эдуард 
Ханнанов, Денис Иванов, Владимир Па-
хомов, Артем Стариков, Артем Галаган, 
Андрей Булдаков, Павел Рожков.

И вот финал! Общежития № 6 и № 2 
встретились, чтобы в бескомпромисном 
поединке определить чемпиона! Весь по-
единок команда «двушки» была в роли 
догоняющей, и лишь за несколько минут 
до конца встречи ребята сумели забить 
два гола подряд и сравнять счет. Про-
звучал финальный свисток, счет на табло 
3:3. Но кто же стал обладателем кубка? 
Началась самая интригующая часть мат-
ча — серия пенальти. Фортуна оказалась 
благосклонна к команде 6-го общежития. 
Итоговый счет — 8:6!

Поздравляем команду 2-го общежи-
тия с почетным 2 местом. В составе сереб-
ряных призеров: Михаил Подоприхин, 
Юрий Белов, Артем Рыбин, Константин 
Камбаров, Дмитрий Чечулин, Виталий 
Шматков, Иван Чистяков, Андрей Ки-
риллин, Сергей Шмелев, Михаил Громов.

Чемпионом первенства общежитий 
по мини-футболу 2008 года стала сла-
женная команда 6 общежития, состоящая 
практически из членов сборной коман-
ды ЭТФ: Никита Орлов, Андрей Зверев, 
Алексей Овчаренко, Максим Недовесов, 
Алексей Назаров, Евгений Малыгин, 
Сергей Гурский.

Открытым голосованием капитаны 
команд определили 4 номинации лучших 
игроков. В номинации «Лучший вратарь» 
победил Евгений Малыгин, «Лучший на-
падающий» — Антон Горбунов, «Луч-
ший защитник» — Александр Родио-
нов, «Лучший игрок» — Никита Орлов. 
Им были вручены почетные грамоты.

Организаторы турнира благодарят 
всех участников за красивый футбол, 
а болельщиков за преданность своим 
командам. Особая благодарность вы-
ражается Управлению по внеучебной и 
воспитательной работе за предоставлен-
ные медали, грамоты, дипломы и кубок, 
профкому студентов, никогда не забы-
вающему своих студентов-спортсменов 
за предоставленные сладкие призы для 
каждой из команд. Благодарим заведую-
щего кафедрой физвоспитания А. В Ев-
сеева за поддержку в организации турни-
ра и красочное закрытие соревнований. 
Благодарим ст. преподавателей каф. фи-
зического воспитания С. Д. Мишневу и 
А. В. Екимову за помощь в организации 
и проведении турнира. Спасибо главной 
судейской бригаде в лице Никиты Орло-
ва и Александра Родионова за объектив-
ное и непредвзятое судейство. 

Этот турнир стал началом спарта-
киады УрГУПС среди общежитий сезо-
на 2008–2009.

С. Д. Мишнева, ст. преподаватель,
куратор по спортивно-массовой работе 

на ЭТФ

Футбол экстра-класса
Кафедра физического воспитания и УВВР не дают скучать нашим сту-

дентам. Сколько разнообразных конкурсов проводят организаторы 
внутри общежитий! Там и кулинарные поединки, и конкурс-посвящение 
«Новобранцы». Все это проводится для того, чтобы каждый студент 
смог реализовать свои самые разнообразные таланты. Спортивные при-
страстия помогает раскрыть кафедра физвоспитания. Очередным ме-
роприятием стало первенство общежитий УрГУПС по самому массовому 
и любимому виду спорта — мини-футболу, которое проходило с 28 нояб-
ря по 3 декабря.

Одиннадцатого декабря в одном 
из  развлекательных центров на-

шего города прошел турнир УрГУПС 
по боулингу. На два с лишним часа 
наш университет занял 16 дорожек 
(на двух из них размялись замести-
тели деканов факультетов и сотруд-
ники управления по воспитательной 
и внеучебной работе, которое и орга-
низовало этот праздник). Вы думае-
те, боулинг — это веселье? Нет, это 
была упорная борьба. Жестокая бой-
ня, тяжкая баталия — называйте, как 
хотите, но ребята делали все возмож-
ное, чтобы выцарапать себе победу и 
пару секунд славы, а также диплом для 
родного деканата. В отдельных заче-
тах соревновались факультеты, обще-
жития и члены «Экспресс-УрГУПС». 
С последними вообще вышла преза-
бавнейшая ситуация — отряды как 
таковые не смогли сражаться, квору-
ма маловато. Поэтому всех ребят-про-
водников поделили на две группы, не-
взирая на принадлежность к отрядам, 
и назвали их… «Экспресс-1» и «Экс-
пресс-2». Во всяком случае, это лучше, 
чем «Васильки» и «Лютики», к при-
меру. Кстати, победил «Экспресс-2», 
хотя даже само название как бы наме-
кает на потенциальное второе место. 
Что касается общежитий, то «золото» 
поделили «тройка» и «пятерка»; «ко-
пейка» оставила за собой почетное 
второе место, а замкнуло число при-
зеров общежитие № 6. Тройка лиде-
ров среди факультетов выглядела так: 
ЭТФ — ФУПП — СФ.

Иван Боднар

Десять кеглей
и один шар
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С Чемпионата мира по армрестлингу 
студентки УрГУПС привезли две ме-

дали. Соревнования проходили в Канаде 
со 2 по 7 декабря. В составе сборной ко-
манды России выступали три студентки 
нашего вуза — мастер спорта международ-
ного класса Оксана Триколич, мастер спор-
та Юлия Горскова и мастер спорта Юлия 
Крылова. В своей весовой категории Юлия 
взяла бронзу, а Марина — серебро. Обе де-
вушки учатся на втором курсе факультета 
экономики и управления, гр. Б-217. Окса-
на учится на этом же факультете, но уже 
на пятом курсе, гр. Б-514. Все три девушки 
родом из города Уськут Иркутской облас-
ти. Там они занимались армрестлингом в 
детской спортивной школе у заслуженно-
го тренера России Бориса Герасимовича 
Триколича. Как рассказал тренер сборной 
команды УрГУПС по армспорту и пауэр-
лифтингу Иван Иванович Гетманский, по-
сле школы девушки были приглашены для 
учебы в наш университет, где созданы хо-
рошие условия для занятий спортом и есть 
база для повышения своего мастерства. 
Чемпионат мира — это не первые крупные 
соревнования, на которых успешно высту-
пили Оксана, Юля и Марина. Например, 
этим летом они привезли три «золота» с 
Чемпионата Европы, который проходил 
в Норвегии. Добавим, что Оксана Трико-

Почти самые сильные девушки мира

И. И. Гетманский
и его титулованные воспитанницы

Команда «Группа» це-
ликом состоит из студентов 
первого курса, которые соз-
дают новый студенческий от-
ряд. У них даже, в сущности, 
нет еще командира, поэтому 
на этой Олимпиаде им было 
вдвойне тяжело. Зато именно 
здесь себя могут проявить ли-
деры. Однако и в отряды-ста-
рожилы пришли первокурс-
ники, а для них спортивные 
состязания — это дополни-
тельный повод влиться в ко-
манду. Вообще, Олимпийские 

игры среди студенческих от-
рядов носят не только спор-
тивный характер, но и воспи-
тательный. Наталья Петров-
на Воротникова, менеджер по 
персоналу и психолог «Экс-
пресс-УрГУПС», отметила: 
«Основа всех Олимпийских 
игр — это дружба. Так же и 
на нашей олимпиаде. Глав-
ное — это команды. Ведь что 
у строительных отрядов, что 
у отрядов проводников рабо-
та очень непростая, поэтому 
нужно уметь договаривать-

Быстрее, выше, сильнее!

Седьмого декабря в спорткомплексе нашего универ-
ситета состоялись Зимние Спортивные Олимпий-

ские игры среди студенческих отрядов НП УПО «Экс-
пресс-УрГУПС». В Олимпиаде приняли участие 6 отря-
дов: студенческие отряды проводников «Арго», «Ан-
тей», «Транзит», «Метеор», студенческий строи-
тельный отряд «Урал», а также команда кандидатов 
СОП, которая называлась незатейливо «Группа». 

Зима. Мороз крепчает. На-
конец выпал снег, и те-

перь люди ходят хоть и по 
скользким, но, по крайней 
мере, практически чистым 
дорожкам. Самое время по-
думать о том, как можно 
скрасить свой досуг в это вре-
мя года. Правда, к студентам 
подкралась сессия, к кому-то 
даже незаметно, но сейчас не 
об этом. Говорю для тех, кто 
еще не знает: морозы и сугро-
бы – это еще не повод сидеть 
дома, и, закутавшись в одея-
ло, судорожно тыкать в пульт 
телевизора! Если даже вы 
и найдете там какой-нибудь 
горячий мексиканский се-
риал, теплее от него точно 
не станет. Проще всего, ко-
нечно, собрать единомыш-
ленников и отправиться на 
какую-нибудь зимнюю базу 
отдыха. Все просто: запла-
тил деньги и тебе остается 
только довольствоваться 
включенными услугами. Но 
если вы предпочитаете не-
ведомые дорожки, можно 
организовать все самостоя-
тельно. Лыжные прогулки по 
лесу — поистине семейный 
вид отдыха. Сноуборд дарит 
примерно те же ощущения, 
что и лыжи,  разница только 
в том, что под ногами толь-
ко одна доска. Это такой вы-
брос адреналина в кровь, что 
аж дух захватывает! Это хо-
роший способ провести сво-
бодное время! Также можно 
покататься на коньках и фут-
бол зимой значительно отли-
чается от футбола летом. На 
снег можно смело падать, не 
боясь получить ссадину или 
запачкать одежду трудновы-
водимыми пятнами от травы. 
Вот только малая часть того, 
чем можно заняться зимой, 
главное желание.

Вообще невозможно пе-
редать эмоции, которые 
можно получить, занимаясь 
каким-либо из этих видов 
отдыха, я всего лишь при-
вел примеры. А за эмоция-
ми и хорошим настроением 
придется идти самим!

Александр Егошин

За эмоциями!

ся, чувствовать друг друга. 
И Олимпиада помогает от-
рядам сплотиться. К тому же 
здесь воспитывается дисци-
плина и есть возможность 
проявить себя в качестве ли-
дера. Плюс Олимпиада — это 
отдых».

Два турнира прошли еще 
пятого декабря, это был на-
стольный теннис (победу 
одержал «Арго») и шахма-
ты («Группа»). А непосред-
ственно седьмого декабря 
прошли соревнования по 
стритболу («Урал») и футбо-
лу («Урал»), а также эстафе-
та (опять же «Урал»). Тем не 
менее, в общекомандном 
зачете первое место заняла 
«Группа», а «Уралу», кото-
рый хуже показал себя в шах-
матах и настольном теннисе, 
досталось «серебро». Третье 
место поделили «Арго» и 
«Метеор».

Иван Боднар

лич выступает в весовой категории до 50 кг, Юля 
Горскова — 55 кг, а Марина Крылова — до 70 кг.

Девушки и их тренер выражают большую 
благодарность руководству вуза в лице ректора 
А. Г. Галкина, первого проректора Е. Б. Азарова, 
главного бухгалтера С. Ю. Волковой, проректора 
по экономике и финансам А. Б. Ефимова.

— Эти люди уделяют большое внимание 
спорту высших достижений. Поездка на Чемпио-
нат мира была организована полностью за счет 
университета, — отметил Иван Иванович.

Полина Ушакова
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